
Afirma es un riesgo para la democracia 
en México y agregó que pone en riesgo 
la relación comercial de México con su 

principal socio comercial
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ENORME BACHE CAUSA 
VOLCADURA EN LA 57: 

HAY DOS HERIDOS
Bertha López / FaCtOr
SABINAS, COAH.- Dos perso-
nas lesionadas fue el resulta-
do de una volcadura que se 
suscitó la tarde de este jueves 
sobre la carretera federal 57 a 

la altura del Sauz, los heridos 
fueron trasladados a un hos-
pital de Sabinas para su aten-
ción médica.

Paramédicos de Cruz Roja 
Sabinas, atendieron a una 
mujer de 40 años y a su me-
nor hijo de 4 años en el lugar 
y posteriormente los trasla-
daron a la clínica del ISSSTE 
en Sabinas para valoración 
médica, ellos tripulaban una 
camioneta Liberty color azul. 

La conductora presenta 
una fractura expuesta en ex-
tremidad superior izquierda, 
mientras el menor ingresó a 
urgencias con diagnóstico de 
poli contundido, ambos son 
residentes de Ciudad Acuña 
a donde se dirigían. PÁG. B1
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FaCtOr
SALTILLO, COAH.- El go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas calificó de histórica 
y exitosa la gira de trabajo 
que realizó, junto a su equi-
po de trabajo, por ciudades 
del estado de Texas, en don-
de, junto al gobernador Gre-
gg Abbott, firmó un acuerdo 
de coordinación para seguir 
trabajando en temas eco-
nómicos, turísticos, educa-
tivos, de migración y segu-
ridad.

“Fue una gira en la que 
fortalecimos los lazos insti-
tucionales y de amistad con 
Texas”, señaló el Mandatario 
coahuilense.

Tras esta gira, puntualizó, 
se manda un mensaje muy 
importante de buena vecin-
dad, de buena colaboración 
institucional y, sobre todo, 
un mensaje de amistad en 
la relación Coahuila y Texas, 
relación que, dijo, ha pasa-
do al siguiente nivel por este 
hecho sin precedentes entre 
el gobierno de Texas y algún 
gobierno mexicano.

Destacó que la relación 
comercial entre ambos esta-
dos es muy fuerte, así como 
la relación familiar; comentó 
que es impresionante la pre-
sencia de coahuilenses y de 
mexicanos en Texas.

Recordó que Texas es una 
de las economías más fuer-

tes de Estados Unidos, y 
que si fuera un País, sería la 
octava economía del mundo.

Manolo Jiménez informó 
que visitaron las ciudades 

de Austin, San Antonio, 
Houston, Fortworth y Dallas.

Mencionó que el primer 
objetivo de esta gira fue el 
conmemorar, junto a al go-

bernador Gregg Abbott, los 
200 años de historia del naci-
miento de Coahuila y Texas, 
y honrar la historia y el lega-
do que comparten.

FUE UNA GIRA HISTÓRICA Y 
EXITOSA POR TEXAS: MANOLO

LO MATA UN GOLPE DE CALOR;
LO ENCUENTRAN EN CAMINO VECINAL
Jesús López / FaCtOr
MINAS DE BARROTERÁN, 
COAH. - El hallazgo de una per-
sona sin vida, fue reportado a 
la Fiscalía General del Estado, 
Delegación Carbonífera, fue 
identificado como Roberto Car-
los Cantera de 43 años de edad, 

fue encontrado sin vida la tarde 
de este jueves en la carretera 
Barroterán-Sauz debajo de un 
puente ubicado en un camino 
cercano a Mina 7 en Barroterán.

Según la información que se 
ha dado a conocer es que el 
hombre tuvo una pelea con su 
esposa. PÁG. B1

¡REGRESA LA ACTIVIDAD DE LA LIGA MX!
LA JORNADA 5 DEL 

APERTURA 2024

Bertha López / FaCtOr
SABINAS, COAH.- Tres sujetos 
comparecerán ante el juez por 
ser señalados como responsa-
bles de un asalto a un OXXO en 

Sabinas, en donde con lujo de 
violencia lograron sustraer bote-
llas de vino y cajetillas de ciga-
rros, en la tienda ubicada en la 
calle Independencia, de la colo-
nia Centenario de esta ciudad.

Como se recordará, Jared 
Misael ´N´, Héctor Daniel ´N´ y 
José Luis ´N´, fueron detenidos 
en su momento por la Agencia 
de Investigación Criminal de la 
Región Carbonífera tras come-
ter un asalto.

Cristina FLOres / FaCtOr
Sabinas, Coah.- El Comité Na-
cional para la Vigilancia Epi-
demiológica emitió un llamado 
urgente a todas las unidades 
médicas de primero, segundo 
y tercer nivel de atención, así 
como a las unidades de vigi-
lancia epidemiológica hospi-
talaria y a los miembros de la 
Red Nacional de Laboratorios 
de Salud Pública, con respec-
to al Mpox, también conoci-
da como viruela símica. Este 

llamado surge luego de que 
la Organización Mundial de 
la Salud (OMS) determinara 
desde el año pasado que este 
brote constituye una emergen-
cia de salud pública de impor-
tancia internacional, debido al 
número creciente de casos no-
tificados a nivel mundial.

En respuesta a una pregun-
ta directa en cuanto al tema, 
de periódico Factor, al doctor 
David Mussi Garza, jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria en la Re-
gión Carbonífera.PÁG. B1 PÁG. B1PÁG. C1

ORDEN DE APREHENSIÓN 
PARA LOS ASALTA OXXOS

COAHUILA LIBRE DE VIRUELA SÍMICA

EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

RECHAZA EU REFORMA AL PJ 
IMPULSADA POR MORENA

FaCtOr

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
Embajador de Estados 
Unidos en México, Ken 

Salazar, advirtió que la refor-
ma al Poder Judicial impulsa-
da por Morena, es un riesgo 
para la democracia en México 
y agregó que pone en riesgo la 
relación comercial de México 
con su principal socio comer-
cial.

“En mi opinión, el debate so-
bre la elección directa popular 
de jueces en estos tiempos, 
así como la política feroz que 
se va a ver acá en México si se 
llegaran a aprobar las eleccio-
nes de jueces en 2025 y 2027, 
amenazan la histórica relación 

comercial que hemos construi-
do”, alertó el diplomático.

Además de las consecuen-
cias políticas y económicas 
que la reforma de Morena pro-
vocaría, el embajador estadou-
nidense alertó sobre la posible 
infiltración del narcotráfico en 
la elección de jueces.

“Las elecciones directas 
también podrían hacer más fá-
cil que los cárteles y otros ac-
tores malignos se aprovechen 
de jueces inexpertos con moti-
vaciones políticas”, advirtió.

A su vez, Ken Salazar dijo 
que la elección directa y polí-
tica de jueces no resolverá la 
corrupción judicial, y que tam-
poco fortalecerá al Poder Judi-
cial. PÁG. A4



“La historia nos 
enseña que para 
protegerse de los 

excesos del poder no 
es solución intentar 
eliminarlo, porque 
sería inútil. Todas 
las revoluciones han 
derrocado un poder 
para sustituirlo por 
otro. La solución es 
controlarlo.” José An-
tonio Marina.  

Para nadie es in-
diferente, muchos lo 
desean, otros le te-
men, pero ningún 
individuo se libra de 
las extensas redes que 
entreteje “el poder” 
en cualquier ámbito. 
Aunque estemos acos-
tumbrados a escuchar 
frases trilladas como 
“querer es poder” o 
“el conocimiento es 
poder”, es delicado 
encontrar una defi-
nición exacta para 
el término, y es que, 
desde la antigüedad 
hasta nuestros días, 

muchos han pro-
puesto teorías para 
comprender, ejercer o 
mantener aquello que 
llamamos “poder”.  

Con el objetivo de 
ordenar ideas ante 
la basta bibliografía 
en torno al tema, el 
prolífico escritor y fi-
lósofo contemporáneo 
José Antonio Marina 
publicó el libro “La 
pasión del poder” edi-
torial Anagrama Bar-
celona durante 2010, 
tratado de 230 pági-
nas que disecciona 
las complejas capas 
que conforman el do-
minio y control de las 
relaciones humanas.

Marina expone que 
el poder emerge del 
deseo de controlar la 
realidad. En ese sen-
tido, la dominación 
consiste en dirigir las 
acciones de otras per-
sonas y para lograrlo 
se emplea el uso de 

premios, castigos, tor-
turas, chantajes, per-
suasión, seducción y 
adoctrinamiento. De 
esta manera, la obra 
analiza las relaciones 
entre alumno-maes-
tro, trabajador-pa-
trón, hijo-padre, así 
como las formas de 
control que ejercen 
los medios de comu-
nicación, parejas sen-
timentales, corpora-
tivos, religiones y el 
estado.  

Una lectura total-
mente recomendable 
que nos hace pensar 
en nuestras relacio-
nes con los semejan-
tes, pues todos, de 
alguna manera, esta-
mos inmersos en esta 
dinámica; a veces en 
el papel de ejercer el 
control, otras como 
quien obedece. No 
podemos eliminar el 
poder, a lo mucho po-
demos cambiar la for-
ma en la que se ejerce, 
pero esto en gran me-
dida depende de uno 
mismo, pues como 
bien dice Marina: “De 
igual manera que el 
universo al expan-
dirse crea su espacio, 
así nosotros hemos de 
crear el espacio hu-
mano de nuestro pro-
pio vuelo”. 

Somos lo que hemos 
leído y esta es, pala-
bra de lector.

“Disfruta lo vota-
do” es una frase 
que se repite has-

ta el cansancio en 
redes sociales y con-
versaciones cotidia-
nas como un mantra 
de los detractores 
de Andrés Manuel 
López Obrador y la 
Cuarta Transforma-
ción. Esta consig-
na es regularmente 
utilizada como una 
burla constante o 
como un recordato-
rio “ácido” de las de-
cisiones electorales 
de millones de mexi-
canos, sin embargo, 
detrás de esa frase, 
y su reiterado uso, se 
esconde un problema 
mucho más profundo 
y preocupante: la so-
berbia.

Es inaudito que, en 
pleno marco de las 
protestas de los tra-
bajadores del Poder 
Judicial, algunos se 
sigan preguntan-
do con incredulidad 
por qué la gente cree 
en el presidente y en 
su proyecto. La res-
puesta está, en gran 
medida, en su propia 
ceguera: no han en-
tendido, que no en-
tienden. 

La soberbia con la 

que los detractores 
de la 4T han mane-
jado su discurso y 
su narrativa, es tan 
monumental que, en 
su afán de desacre-
ditar, han caído en 
el peor pecado que 
se puede cometer en 
una democracia: me-
nospreciar las pasio-
nes e inquietudes de 
miles de mexicanos.

Durante décadas 
enteras, élites po-
líticas, económicas 
y mediáticas han 
disfrutado de una 
posición de poder y 
privilegio que los ha 
alejado del pulso real 
del país, han vivido 
en burbujas, en ofi-
cinas muy alejadas 
de la realidad, des-
de donde se ha pre-
tendido narrar la 
realidad a través de 
líneas editoriales de 
sus periódicos y no-
ticieros. En ese uni-
verso paralelo, es fá-
cil caer en la trampa 
de la superioridad 
moral, de creerse po-
seedores de la verdad 
absoluta, mientras 
se mira con desdén a 
aquellos que piensan 
diferente.

El problema con el 
Poder Judicial es un 

claro ejemplo de esta 
desconexión; tanto 
los analistas como 
los supuestos agra-
viados han llenado 
las mesas de opinión 
y debate con sesu-
das disertaciones, 
pero han olvidado 
lo más importante: 
la mayoría de la po-
blación. En lugar de 
entender el malestar 
y las demandas de 
la gente(por ejemplo 
la deuda histórica 
en la procuración 
de justicia), se han 
enfrascado en discu-
siones técnicas y le-
galistas que solo les 

interesan a ellos y 
luego se preguntan: 
¿por qué nadie nos 
entiende?

La respuesta es 
simple: no se puede 
entender lo que no se 
escucha, y no se pue-
de escuchar cuando 
se está atrapado en 
un pedestal de sober-
bia. La mayoría de 
las y los mexicanos 
no están interesados 
en los tecnicismos ju-
rídicos o en las discu-
siones académicas, 
lo que les preocupa es 
su día a día, su segu-
ridad, su bienestar, y 
sobre todo, que se les 
trate con dignidad y 
respeto. Cuando se 
sienten ignorados o 
menospreciados, es 
natural que busquen 
alternativas que les 
den voz, que les ha-
gan sentir que al-
guien está realmente 
de su lado.

López Obrador ha 
logrado conectar con 
esa parte de la po-
blación que durante 
décadas fue igno-
rada y maltratada 

por esas élites y lo 
ha hecho no solo por-
que ha sabido leer 
sus preocupaciones, 
sino porque ha sido 
capaz de hablarles 
directamente a ellos, 
mientras que los de-
tractores de la 4T (o 
cualquier propues-
ta que provenga del 
movimiento) siguen 
en sus torres de mar-
fil, preguntándose 
cómo es posible que 
la gente siga apo-
yando al presidente, 
la realidad en la ca-
lle es muy distinta. 
La gente no está bus-
cando tecnicismos, 
está buscando em-
patía, está buscando 
un cambio que ofrece 
la esperanza de ser 
escuchados y toma-
dos en cuenta.

La soberbia de los 
detractores no solo 
los ha alejado del 
pueblo, sino que los 
ha vuelto incapaces 
de ofrecer una alter-
nativa real. En lugar 
de proponer solucio-
nes, se han dedicado 
a criticar, a burlarse, 
a despreciar y cada 
vez que repiten el 
“disfruta lo votado”, 
lo único que logran 
es reforzar la idea de 
que siguen sin enten-
der nada.

Si de verdad quisie-
ran hacer algo por el 
país, dejarían atrás 
su soberbia, dejarían 
de mirar con despre-
cio a quienes pien-
san diferente y em-
pezarían a escuchar, 
de verdad, lo que la 
gente tiene que decir. 
No basta con llenar 
columnas de opinión 
o mesas de debate 
con discursos pom-

posos, es necesario 
bajar del pedestal, 
ensuciarse las ma-
nos y entender que la 
democracia se cons-
truye desde desde la 
humildad y el respe-
to mutuo.

El problema no es 
que la gente crea en 
López Obrador o en 
la Cuarta Transfor-
mación, el problema 
es que aquellos que 
deberían ser sus crí-
ticos constructivos, 
aquellos que podrían 
ofrecer alternativas 
y enriquecer el de-
bate, están dema-
siado atrapados en 
su propio ego como 
para darse cuenta 
que están hablando 
en un idioma que 
nadie entiende, o 
que en ocasiones, la 
gente con tal de dar-
les la razón simula 
entender.

Hasta que no se re-
conozca y se corrija 
este defecto, hasta 
que no se acepte que 
el pueblo tiene dere-
cho a ser escuchado 
y respetado, segui-
remos viendo cómo 
la brecha entre las 
élites y la mayoría 
de los mexicanos se 
ensancha y mientras 
esa distancia crece, 
el eco de “disfruta lo 
votado” solo servirá 
para recordarnos que 
la arrogancia nunca 
ha sido buena con-
sejera en política, y 
mucho menos en una 
democracia.

Sígueme en twitter 
como @carlosavm_

c a r l o s a v m e @
gmail.com 

https://carlosvilla-
lobos.substack.com/
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LA PASIÓN DEL PODER

EL PROBLEMA 
ES LA SOBERBIA

PONGAMOS TODO 
EN PERSPECTIVA

Algo que vAle lA penA leer

Por
Alberto

Boardman
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1856.
Con un valor de medio real 
y la �gura de Miguel Hidal- 
go, entra en circulación la 
primera estampilla de co- 
rreos en México.

1955.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico Carlos González Peña, 
destacado periodista, nove- 
lista, escritor, crítico litera- 
rio, catedrático y académi- 
co de la lengua.

1968.
El rector de la UNAM, Ja- 
vier Barros Sierra, encabe- 
za una manifestación que 
reúne a más de ochenta mil 
participantes, para protes- 
tar por la violación a la 
autonomía universitaria.

1857.
Siendo presidente de la Re- 
pública Ignacio Comonfort, 
se inaugura el alumbrado 
público con gas en la Ciudad 
de México.

1940.
Muere Andrés Molina Enrí- 
quez, quien se destacó como 
ideólogo del agrarismo. Su 
mayor aportación quedó 
plasmada en el artículo 27 de 
la Carta Magna de 1917. 

1945.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico José Juan Tablada, 
poeta y periodista. Su poe- 
sía forma parte de la co- 
rriente modernista. Sus res- 
tos fueron depositados en 
la Rotonda de las Personas 
Ilustres.

1566.
Alonso y su hermano Gil de 
Ávila Alvarado fueron ejecu- 
tados debido a una conspi- 
ración independentista.

1492.
Zarpa del Puerto de Palos, 
España, la expedición de 
Cristóbal Colón que preten- 
día encontrar una ruta a las 
Indias.

1833. 
Muere en Celaya, Guanajua-
to, Francisco Eduardo Tres- 
guerras, afamado arquitec- 
to, constructor de la iglesia 
del Carmen, pintor y graba- 
dor neoclásico.

1568.
Muere en el Convento de San 
Francisco de la Ciudad de 
México Fray Toribio de Bena- 
vente, defensor de los indios, 
autor de Historia de los indios 
de la Nueva España.

1639.
Muere en Madrid, España, 
Juan Ruiz de Alarcón escritor 
y dramaturgo novohispano.

1998.
Muere en accidente automo- 
vilístico José Ángel Conche- 
llo, senador de la República, 
promotor de la democracia.

1865. 
En el contexto de la Segunda 
Intervención Francesa, Beni- 
to Juárez establece su go- 
bierno en Paso del Norte.

1915.
Se celebra en Washington 
una conferencia entre el se- 
cretario de Estado ameri- 
cano con los embajadores 
del ABC, para tratar la paz 
en México.

1930. 
Nace Neil Armstrong, en 
Wapakoneta, Ohio, Estados 
Unidos,  el primer ser huma- 
no en pisar la Luna.

1913.
El general Lucio Blanco reali- 
za el primer reparto agrario 
en Matamoros, Tamaulipas.  

1945.
Un avión B-29 de la Fuerza 
Aérea Estadounidense lla- 
mado “Enola Gay” lanzó la 
primera bomba atómica so- 
bre Hiroshima, Japón.

1986. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co Emilio “El Indio” Fernán- 
dez, destacado actor, direc- 
tor y productor de cine de la 
Época de Oro.

1900.
Aparece por primera vez el 
periódico Regeneración, de 
Ricardo y Jesús Flores 
Magón.

1927.
Nace Guadalupe Álvarez 
Navega, reconocida por la 
UNESCO por impulsar la 
educación para la niñez 
discapacitada.

1974.
Muere en Tel Aviv, Israel, la 
escritora Rosario Castella- 
nos Figueroa. Entre sus 
obras destaca la novela 
Balún Canán.

1879.
Nace en San Miguel Anene- 
cuilco, Morelos, Emiliano Za- 
pata, quien se distinguió co- 
mo caudillo del agrarismo.

1968.
Se crea el Consejo Nacional 
de Huelga como parte del 
Movimiento Estudiantil.

2002.
Se crea por decreto presi- 
dencial el Instituto Nacio- 
nal para la Evaluación de la 
Educación (INEE).
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1855.
A las tres de la mañana, An- 
tonio López de Santa Anna 
sale de la Ciudad de México 
escoltado por un regimiento 
de lanceros y se dirige a 
Veracruz. Tres días más tar- 
de renunciará a la Presiden- 
cia de la República.

Día Internacional de los 
Pueblos Indígenas.

1860.
Los generales liberales Je- 
sús González Ortega e 
Ignacio Zaragoza vencen a 
Miguel Miramón, jefe con- 
servador, en la batalla de 
Silao, Guanajuato.

1918. 
Muere en la Ciudad de 
México Enrique de Olava- 
rría y Ferrari, hombre de 
letras. Participó en la mo- 
numental obra México a 
través de los Siglos.

1859. 
El presidente Benito Juárez 
expide la Ley sobre días fes- 
tivos civiles.

1945. 
Se crea el gobierno del Dis- 
trito Federal que sustituye al 
Departamento Central.
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1854. 
En el concurso del Himno 
Nacional se declara triunfa- 
dores a Francisco González 
Bocanegra y a Jaime Nunó 
Roca, autores, respectiva-
mente, de la letra y la mú- 
sica de la pieza ganadora. 

1855. 
El general Antonio López de 
Santa Anna renuncia a la 
Presidencia de la República. 
Triunfa así el Plan de Ayutla.

1964. 
Muere en Cuernavaca, Mo- 
relos, Isidro Fabela, político 
y diplomático. En 1996 su 
nombre fue inscrito con le- 
tras de oro en el Muro de 
Honor de la Cámara de 
Diputados.

Día Internacional de la 
Juventud.

1521.
Cae Tenochtitlán entre las 
tropas de Hernán Cortés.

1914.
Se �rman los Tratados de 
Teoloyucan que marcan el 
triunfo del movimiento 
constitucionalista.

1923. 
Con la �rma de los Trata- 
dos de Bucareli, Estados 
Unidos reconoce al gobier- 
no mexicano.

1770. 
Nace en la capital del virrei- 
nato de la Nueva España, 
Mariano Matamoros, quien 
ingresó al sacerdocio y luego 
a la lucha insurgente.

1937. 
Se crea la Comisión Federal 
de Electricidad, empresa pú- 
blica que provee electricidad 
a todo el país.

1939. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico Federico Gamboa, pe- 
riodista y escritor. Es autor 
de la novela Santa.

1964. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico Gerardo Murillo, distin- 
guido pintor paisajista y es- 
critor jalisciense, mejor co- 
nocido como “Dr. Atl”.

1974. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico María Luisa Ocampo 
Heredia promotora del voto 
femenino.
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1788.
Muere el sacerdote jesuita 
Francisco Javier Alegre, re- 
conocido como cultismo 
lingüista, humanista, soció- 
logo y �lósofo.

1889. 
Nace en Corrales de Abrego, 
Zacatecas, Joaquín Amaro, 
quien llegará a destacarse 
como militar revolucionario.

1965. 
Entran en operación las pri- 
meras Teleaulas (20), des- 
tinadas a la alfabetización.

1848.
Yucatán se reincorpora a la 
República.

1999. 
Se emiten los lineamientos 
para la conformación y el 
funcionamiento del Conse- 
jo Nacional de Participa-
ción Social de la SEP.

1873. 
El Congreso de la Unión de- 
clara a Benito Juárez “Bene- 
mérito de la Patria”.

1931.
Se expide la primera Ley Fe- 
deral del Trabajo, reglamen-
taria del Artículo 123 Cons- 
titucional.

1811. 
Se establece la Suprema Jun- 
ta Nacional Americana en 
Zitácuaro, cuya función prin- 
cipal, además de gobernar, 
es administrar justicia y 
constituirse como una espe- 
cie de secretaría de guerra.

1847.
Batalla de Padierna, contra el 
ejército estadounidense, que 
desde un año atrás había 
iniciado una injusta y desi- 
gual guerra contra México.

1940.
Se promulga la Ley del Ser- 
vicio Militar Obligatorio.

Día Mundial de la Asistencia 
Humanitaria.

1847. 
Defensa heroica de Churu- 
busco ante el ejército invasor 
de Estados Unidos.

1928.
Muere en la Ciudad de México 
Alfredo Robles Domínguez, 
reconocido ingeniero y miem- 
bro fundador del Centro 
Antirreeleccionista de Méxi- 
co, fundado en 1910.

1986.
Por decreto presidencial se 
crea el Servicio Postal Mexi- 
cano, cuyo antecedente es la 
Dirección General de Correos, 
establecida en 1901.

1842. 
Muere Leona Vicario heroí- 
na de la Independencia, 
quien apoyó la lucha por la 
Independencia aportando 
dinero para la causa.

1944.
Se promulga la Ley de 
Emergencia para la Cam- 
paña Nacional contra el 
Analfabetismo.

1700.
Muere Carlos de Sigüenza y 
Góngora, cientí�co, historia- 
dor y literato novohispano.

1913.
Muere Serapio Rendón, críti- 
co y opositor al gobierno 
ilegítimo del general Victo- 
riano Huerta.

Día del Bombero.

1829.
Nace Felipe Berriózabal, ge- 
neral que luchó en la Guerra 
de Reforma, y defendió la 
soberanía ante la invasión 
francesa. 

1928.
Nace Heberto Castillo, inge- 
niero, político y luchador 
social. 

Día Internacional del 
Recuerdo de la Trata de 
Esclavos y de su Abolición.

1813. 
Nace Manuel Gutiérrez 
Zamora, militar y político 
veracruzano, quien defen- 
dió la soberanía durante la 
Guerra de Estados Unidos 
contra México.

1821.
Se �rman los Tratados de 
Córdoba, con los que se 
acuerda la Independencia 
de México.

1843. 
Guadalupe Victoria, primer 
presidente de México, es 
declarado “Benemérito de 
la Patria”. 

1849.
Nace Manuel Acuña, poeta 
originario de Saltillo, 
Coahuila. 

1818. 
Nace Ignacio de la Llave, ge- 
neral liberal y gobernador de 
Veracruz. 

1912. 
Muere José María Velasco, 
pintor mexicano que plasmó 
en sus obras los paisajes 
naturales del Valle de Mé- 
xico, entre otros temas. 

1870. 
Nace Amado Nervo. Poeta y 
diplomático mexicano. Au- 
tor de En paz.

1882. 
Nace Praxedis G. Guerrero, 
periodista y revolucionario 
miembro del Partido Liberal 
Mexicano.

1931. 
Entra en vigor la Ley Federal 
del Trabajo.

Día del Abuelo.

1925.  
Se crea el Sistema Nacional 
de Secundarias Federales.

Día Internacional contra los 
Ensayos Nucleares.

1883. 
Muere la cantante de ópe- 
ra Ángela Peralta, conoci- 
da como “El Ruiseñor 
mexicano”. 

1915.
Muere Pascual Orozco, 
quien apoyó la revolución 
encabezada por Francisco 
I. Madero y más tarde re- 
conoció el gobierno ilegí- 
timo del general Victo- 
riano Huerta.
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1874. 
Nace Ramón Mena, arqueó- 
logo mexicano.

1981. 
Se crea el Instituto Nacional 
para la Educación de los 
Adultos.

9 DE AGOSTO
DÍA INTERNACIONAL DE  LOS PUEBLOS INDÍGENAS

28 DE AGOSTO
DÍA DEL ABUELO

12 DE AGOSTO
DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD

www.sep.gob.mx

Por
Carlos

Villalobos
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CAROLINA DEL NORTE.- 
En su primer acto de campaña 
al aire libre desde el intento de 
asesinato en su contra del mes 
pasado, Donald Trump se pre-
sentó el miércoles detrás de un 
cristal antibalas para un evento 
en Carolina del Norte enfocado 
en la seguridad nacional. En 
cuestiones políticas, llamó a 
su predecesor, Barack Obama, 
“repugnante” por los comenta-
rios que hizo la noche anterior 
durante la Convención Nacio-
nal Demócrata.

Trump culpó al presidente 
Joe Biden y a la vicepresidenta 
Kamala Harris por el caótico 
retiro de las fuerzas armadas 
de Afganistán y por las guerras 
en Ucrania y Medio Oriente, 
además de referirse en varias 
ocasiones a la convención de-
mócrata en Chicago, en donde 
un orador tras otro arremetió 
contra Trump y lo calificaron 
como una amenaza para el 

país en caso de que regrese a 
la Casa Blanca. El expresidente 
y actual candidato por el Parti-
do Republicano preguntó a la 
multitud reunida en el Museo 
y Salón de la Fama de la Avia-
ción de Carolina del Norte si 
habían visto los discursos del 
martes del expresidente Obama 
y la ex primera dama Michelle 
Obama.

“Estaba atacando al presi-
dente de ustedes. Y lo mismo 
hizo Michelle. Ya saben, ellos 
siempre dicen: ‘Señor, por fa-
vor limítese a cuestiones po-
líticas. No entre en el plano 
personal’. Y, sin embargo, esta 
gente lanzó ataques personales 
toda la noche”, subrayó y lanzó 
la pregunta: “¿Aún debo limi-
tarme a cuestiones políticas?”. 
Trump, quien se enfrentará a 
Harris en los comicios de no-
viembre después de que Biden 
abandonó la contienda, habló 
desde un estrado rodeado por 
paneles de cristal blindado que 
formaron un muro de protec-
ción en todo el escenario, par-
te de un reforzamiento en las 
medidas de seguridad después 
del ataque perpetrado por un 
hombre armado en Pensilvania 
el pasado 13 de julio.

Contenedores de almace-
naje se apilaron alrededor del 
perímetro para crear barreras 
adicionales y bloquear la visi-
bilidad.

FACTOR

RUSIA.- Un ataque con 
aviones no tripulados 
provocó el jueves un 

incendio en una instalación 
militar en la región de Volgo-
grado, en el sur de Rusia, de 
acuerdo con las autoridades 
regionales y el Ministerio de 
Defensa del Kremlin. Una 
“instalación del Ministerio de 
Defensa” ardía tras ser atacada 
con drones en la zona de Ma-
rinovka, explicó el gobernador 
regional, Andrei Bocharov, en 
Telegram. No hubo víctimas 
mortales, añadió.

Bocharov no ofreció más de-
talles acerca de los daños, pero 
canales rusos de Telegram indi-
caron que los drones intentaron 
alcanzar una base aérea militar 
cerca de Marinovka, en la loca-
lidad de Oktyabrsky. Ucrania 
no reconoció la operación, que 
coincide con la intensificación 
de los ataques de Kiev contra 
Rusia, que incluye una ofen-
siva terrestre en la región rusa 
de Kursk y ataques con drones 
sobre Moscú el miércoles. El al-
calde de la capital rusa calificó 
esa operación como uno de los 
los mayores ataques con avio-
nes no tripulados desde que las 

tropas del Kremlin invadieron el 
país vecino en febrero de 2022.

Videos compartidos en cana-
les de redes sociales rusas mos-
traron una densa columna de 
humo negro desde la base aé-
rea y una explosión en el cielo 
nocturno supuestamente cerca 
de las instalaciones. Marino-
vka está a unos 300 kilómetros 
(185 millas) al este de la fron-
tera ucraniana y a casi la mis-
ma distancia de Kazajistán, al 
oeste. El canal de Baza en Te-

legram, próximo a las fuerzas 
de seguridad rusas, indicó que 
uno de los drones fue derribado 
a varios kilómetros (millas) del 
aeródromo y que los restos de 
otros cayeron sobre un tráiler 
cerca de las instalaciones e hi-
cieron que se incendiara.

Datos de los satélites contra 
incendios de la NASA, que mo-
nitorizan la Tierra en busca de 
incendios forestales, mostraron 
fuegos en las inmediaciones de 
la plataforma de la base, don-

de antes se habían visto avio-
nes de combate estacionados. 
The Independent en Español, 
la publicación hermana de The 
Independent, se compromete a 
brindarte las últimas noticias 
sobre política, entretenimien-
to, cultura y tecnología en tu 
idioma. Nuestra meta es ofre-
cer un enfoque especial para 
la audiencia de habla hispana, 
destacando las últimas noveda-
des de Latinoamérica y Estados 
Unidos.

FACTOR

MICHOACÁN.- Cinco vehí-
culos fueron incendiados como 
protesta por la desaparición de 
siete policías comunales en el 
municipio de Tangamandapio, 
Michoacán. Comuneros de La 
Cantera exigieron a las autori-
dades la localización con vida 
de los oficiales, quienes fueron 
vistos por última vez hace tres 
días. Este jueves, los manifes-
tantes incendiaron dos tráile-
res y una camioneta de la em-
presa repartidora “Estafeta”. 
A estas unidades se suman las 
que fueron destruidas el lunes, 
un autobús de pasajeros y un 
camión de carga.

Además, familiares y amigos 
de los desaparecidos realizaron 
un bloqueo sobre la carretera 
Zamora-Los Reyes. Amenaza-
ron con continuar incendiando 
unidades hasta que los oficiales 
sean localizados con vida. El 
contingente fue encabezado por 
las mamás de los policías y par-

tió desde la plaza principal de la 
comunidad La Cantera hacia la 
carretera. Se registró un grupo 
de más de doscientos comune-
ros bloqueando la vialidad.

En la zona, al menos siete 
camiones de carga y camione-
tas repartidoras de mercancía 
se encuentran retenidas por 
los manifestantes. Al grupo de 
manifestantes se unieron co-
muneros de San Lorenzo, en el 
municipio de Uruapan, quienes 
exigieron a las autoridades ma-
yor vigilancia en la región de la 
meseta purépecha ante la ame-
naza de violencia generada por 
grupos criminales.

En tanto, elementos del Ejér-
cito, Guardia Nacional y Guar-
dia Civil mantienen el opera-
tivo de búsqueda por tierra y 
aire para localizar a los siete 
policías, pero hasta el momento 
sin resultados positivos. En las 
últimas horas, los equipos de 
búsqueda hallaron una patrulla 
y una camioneta donde se tras-
ladaban las víctimas.

FACTOR

HERMOSILLO, SONORA.- 
Elementos de la Guardia Na-
cional (GN), en coordinación 
con elementos del Ejército 
Mexicano, aseguraron seis ar-
tefactos explosivos artesanales, 
dos armas largas, cargadores, 
cartuchos útiles y posible mari-
huana en el municipio de Trin-
cheras.

Al realizar patrullajes de pre-
vención y seguridad en la colo-
nia Centro, personal de ambas 
instituciones avistó una camio-
neta, cuyo conductor, al notar 
la presencia de las unidades ofi-
ciales, descendió del vehículo y 
emprendió la huida.

Con las debidas medidas de 
seguridad, el personal se apro-

ximó al sitio y desplegó un dis-
positivo para la búsqueda del 
individuo, sin obtener resulta-
dos positivos.

No obstante, al inspeccionar 
el vehículo localizaron seis 
artefactos explosivos improvi-
sados, 39 tubos galvanizados 
para fabricación de artefactos 
explosivos, 285 cartuchos úti-
les, 15 cargadores, 2 fusiles de 
asalto, 95 envoltorios de posi-
ble marihuana, 4 chalecos tác-
ticos y 2 placas balísticas.

El material bélico y el vehí-
culo, el cual contaba con repor-
te de robo, fueron asegurados 
y puestos a disposición ante la 
agencia del Ministerio Público 
en la entidad, para continuar 
las investigaciones correspon-
dientes.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Comisión de Puntos Consti-
tucionales de la Cámara de 
Diputados inició la discusión 
de la reforma propuesta por 
el Ejecutivo para trasladar la 
adscripción de la Guardia Na-
cional de la Secretaría de Se-
guridad a la Secretaría de la 
Defensa. El proyecto suprime 
la denominación de “institu-
ción policial de carácter civil” 
y define a la Guardia Nacional 
como “fuerza de seguridad pú-
blica, profesional, de carácter 
permanente e integrada por 
personal de origen militar con 
formación policial, dependien-
te de la secretaría del ramo de 
Defensa Nacional, para ejecu-
tar la Estrategia Nacional de 
Seguridad Pública en el ámbito 
de su competencia”.

“La investigación de los de-
litos corresponde al Ministerio 
Público, a las policías y a la 
Guardia Nacional, en el ámbito 
de su competencia, las cuales 
actuarán bajo la conducción y 
mando de aquél en el ejerci-
cio de esta función”, señala la 
adición propuesta al artículo 
21 de la Constitución Política. 
Establece además que el Minis-
terio Público y las instituciones 
policiales de los tres órdenes de 
gobierno, incluida la Guardia 
Nacional, deben coordinarse 
entre sí para cumplir los fines 
de la seguridad pública.

En la exposición de la inicia-
tiva de reforma constitucional, 

el Ejecutivo sostuvo que el 
traspaso de la Guardia Nacio-
nal a la Secretaría de la Defen-
sa tiene como propósito hacer 
frente a la violencia e insegu-
ridad generadas principalmente 
por el crimen organizado.   Se 
busca que la Guardia Nacional 
quede a cargo de la Secretaría 
de la Defensa, “desde luego no 
con funciones de Ejército en 
estado de guerra, ni de excep-
ción, sino precisamente regida 
por normas y principios de se-
guridad pública que, contrario 
al uso de las fuerzas armadas 
del pasado, están obligadas a 
respetar los derechos humanos 
y solo actúan en el marco de la 
ley”, señala.

Al fijar sus posiciones inicia-
les, los diputados Jorge Triana, 
del PAN, y Braulio López, de 
MC, denunciaron la militari-
zación de la seguridad pública 
y anticiparon el voto de sus 
respectivos grupos parlamen-
tarios en contra del dictamen. 
El coordinador del PRI, Rubén 
Moreira, recordó que su banca-
da respaldó la extensión de la 
participación militar en tareas 
de seguridad hasta 2028, pero 
para que el gobierno federal 
construyera una Guardia Civil. 
“El PRI les dio la oportunidad 
de construir una Guardia Civil 
cuando nosotros votamos por-
que el Ejército pudiera estar 
más tiempo colaborando en 
materia de seguridad hasta el 
2028 y esto fue para darles un 
espacio para que hicieran su 
Guardia Civil”, dijo.

Ataque con dron contra instalación militar 
en el sur de Rusia provoca un incendio

Diputados discuten en comisión 
traslado de la Guardia Nacional 

a la Secretaría de la Defensa

Ejército y Guardia Nacional aseguran 
artefactos explosivos artesanales, 

armamento y marihuana en Sonora

Incendian camiones y bloquean carretera 
tras desaparición de 7 policías en Michoacán

Trump aparece detrás de cristal antibalas en 
su primer evento al aire libre desde atentado
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CIUDAD DE MÉXI-
CO.- El Embajador 
de Estados Unidos en 

México, Ken Salazar, advirtió 
que la reforma al Poder Judi-
cial impulsada por Morena, es 
un riesgo para la democracia en 
México y agregó que pone en 
riesgo la relación comercial de 
México con su principal socio 
comercial.

“En mi opinión, el debate 
sobre la elección directa popu-
lar de jueces en estos tiempos, 
así como la política feroz que 
se va a ver acá en México si se 
llegaran a aprobar las eleccio-
nes de jueces en 2025 y 2027, 
amenazan la histórica relación 
comercial que hemos construi-
do”, alertó el diplomático.

Además de las consecuen-

cias políticas y económicas que 
la reforma de Morena provo-
caría, el embajador estadouni-
dense alertó sobre la posible 
infiltración del narcotráfico en 
la elección de jueces.

“Las elecciones directas tam-
bién podrían hacer más fácil 
que los cárteles y otros actores 
malignos se aprovechen de jue-
ces inexpertos con motivacio-
nes políticas”, advirtió.

A su vez, Ken Salazar dijo 
que la elección directa y políti-
ca de jueces no resolverá la co-
rrupción judicial, y que tampo-
co fortalecerá al Poder Judicial. 

La propuesta elimina los re-
quisitos necesarios de tener a 
los jueces más calificados, in-
cluyendo la reducción de los 
años de experiencia necesarios 
para servir en todos los niveles 
del Poder Judicial, añadió.
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SALTILLO, COAH.- El go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas calificó de histórica y 
exitosa la gira de trabajo que 
realizó, junto a su equipo de 

trabajo, por ciudades del esta-
do de Texas, en donde, junto 
al gobernador Gregg Abbott, 
firmó un acuerdo de coordina-
ción para seguir trabajando en 
temas económicos, turísticos, 
educativos, de migración y se-

guridad.
“Fue una gira en la que for-

talecimos los lazos institucio-
nales y de amistad con Texas”, 
señaló el Mandatario coahui-
lense.

Tras esta gira, puntualizó, 

se manda un mensaje muy im-
portante de buena vecindad, de 
buena colaboración institucio-
nal y, sobre todo, un mensaje de 
amistad en la relación Coahuila 
y Texas, relación que, dijo, ha 
pasado al siguiente nivel por 
este hecho sin precedentes en-
tre el gobierno de Texas y algún 
gobierno mexicano.

Destacó que la relación co-
mercial entre ambos estados 
es muy fuerte, así como la re-
lación familiar; comentó que es 
impresionante la presencia de 
coahuilenses y de mexicanos 
en Texas.

Recordó que Texas es una de 
las economías más fuertes de 
Estados Unidos, y que si fuera 
un País, sería la octava econo-
mía del mundo.

Manolo Jiménez informó 
que visitaron las ciudades de 
Austin, San Antonio, Houston, 
Fortworth y Dallas.

Mencionó que el primer ob-
jetivo de esta gira fue el con-
memorar, junto a al gobernador 
Gregg Abbott, los 200 años 
de historia del nacimiento de 
Coahuila y Texas, y honrar la 
historia y el legado que com-
parten.

Jiménez Salinas dijo que otro 
de los objetivos fue realizar una 
gira económica y turística, en 
donde estuvieron reunidos con 
muchas cámaras empresariales 
de los diferentes sectores de la 
economía de Estados Unidos.

“De igual manera, abrimos 
e inauguramos nuestra oficina 
de Pro Coahuila en Estados 
Unidos, en la capital de Texas”, 
informó, la cual ya se encar-
ga de darle seguimiento a los 
múltiples acuerdos que logra-
ron en esta gira, y desde donde 
se trabajará para todo Estados 
Unidos, principalmente en los 
estados donde se tiene industria 
automotriz.

Agregó que en temas de 
educación, se lograron varios 
acuerdos y pláticas con uni-
versidades de Texas, tanto con 
la Universidad UT, con Texas 
A&M, así como con otras uni-
versidades que tienen modelos 
muy interesantes que se quiere 
compartir con el sector acadé-
mico de Coahuila.

Manolo Jiménez dijo, ade-
más, que estuvieron platicando 
con algunos bancos en Texas 
que financian proyectos susten-
tables, pues comentó, que están 
explorando la posibilidad de 
financiamiento a fondo perdido 
para el gran proyecto de agua 
para 2025, y para proyectos 
sustentables.

“También hablamos del tema 
de energía, en donde Coahuila 
es una potencia energética en 
nuestro país, y ni se diga Texas. 
Vamos a ver cómo vienen todos 
los temas de las políticas públi-
cas federales en torno a este 
tema, para ver qué podemos 
hacer con Texas en ese senti-
do”, señaló.

De igual manera, externó 
que platicaron con las cámaras 
de negocio de Estados Unidos 
para que ayuden a impulsar los 
vuelos de Houston a Torreón y 
a Saltillo. Y en el caso de Da-
llas, un vuelo a Saltillo a raíz de 
que se tiene un proyecto muy 
interesante para el aeropuerto 
de la capital de Coahuila.

El Gobernador coahuilen-
se abundó que se reunieron 
con directivos de los equipos 
profesionales Spurs de San 
Antonio, de básquetbol, y de 
Astros de Huston, de béisbol; 
los primeros, mencionó tienen 
varios programas de academias 
deportivas en el área de bás-
quetbol, y también invierten en 
programas de infraestructura 
deportiva, por lo que buscarán 

hacer sinergia en proyectos de 
este tipo en algunas zonas de 
nuestro estado.

“Hay un potencial económi-
co importante que lo podemos 
dirigir hacia el turismo recrea-
tivo, turismo al aire libre, el 
‘outdoors’, como lo conocen 
los americanos”, dijo, y agregó 
que dieron a conocer que en los 
viñedos de Coahuila se produ-
ce el mejor vino de México, y 
que del 100 por ciento de las 
medallas y reconocimientos de 
los vinos mexicanos, el 42 por 
ciento es de los vinos coahui-
lenses.

Manolo Jiménez subrayó 
que algo muy importante en 
materia turística que se quie-
re potencializar en Coahuila 
para 2025, es el rodeo, por lo 
que se reunieron con directivos 
del Rodeo de Houston, el más 
grande del Mundo, con quienes 
acordaron iniciar una serie de 
reuniones para platicar detalles 
de organización.

“Queremos desarrollar en 
Saltillo el mejor rodeo de Mé-
xico y uno de los mejores ro-
deos de Latinoamérica”, des-
tacó.

Jiménez Salinas agregó que 
tuvieron la oportunidad de rela-
cionarse con muchos empresa-
rios de Estados Unidos, empre-
sarios muy importantes de los 
sectores energéticos y de tecno-
logía. Destacó que estuvieron 
con los más altos directivos de 
Tesla; con los más altos directi-
vos de Dell, y de otras compa-
ñías importantes de tecnología 
de la capital de Texas.

“Tenemos que capitalizar 
esta relación para llevar de-
sarrollo económico parejo a 
todas las regiones de nuestro 
estado, y que por ende, con este 
trabajo y con otros proyectos, 
programas y acciones que trae-
mos aquí desde el gobierno del 
estado, sigamos todos los días 
mejorando la calidad de vida de 
nuestra gente”, indicó el gober-
nador Manolo Jiménez.

FUE UNA GIRA HISTÓRICA Y EXITOSA POR TEXAS: MANOLO

RECHAZA EU REFORMA AL 
PJ IMPULSADA POR MORENA



Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El Co-
mité Nacional para la Vigi-
lancia Epidemiológica emitió 
un llamado urgente a todas 
las unidades médicas de pri-
mero, segundo y tercer nivel 
de atención, así como a las 
unidades de vigilancia epide-
miológica hospitalaria y a los 
miembros de la Red Nacional 
de Laboratorios de Salud Pú-
blica, con respecto al Mpox, 
también conocida como vi-
ruela símica. Este llamado 
surge luego de que la Orga-
nización Mundial de la Salud 
(OMS) determinara desde 
el año pasado que este brote 
constituye una emergencia de 
salud pública de importancia 
internacional, debido al nú-
mero creciente de casos noti-
ficados a nivel mundial.

En respuesta a una pregun-
ta directa en cuanto al tema, 
de periódico Factor, al doctor 
David Mussi Garza, jefe de 
la Jurisdicción Sanitaria en la 
Región Carbonífera, señaló 
que ellos recibieron igual que 
el resto de las instituciones de 
salud, el aviso epidemiológico 
de la Comisión Nacional para 
la Vigilancia Epidemiológica 
el pasado 14 de agosto de este 
año. Este documento está diri-
gido tanto a la Secretaría de Sa-
lud como al Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), al 
ISSSTE y al resto de las insti-

tuciones médicas del país. “Eso 
es lo que nosotros tenemos”.

El documento señala que, 
de acuerdo con el corte al 5 de 
agosto de 2024, en México se 
han notificado un total de 212 
casos de Mpox, de los cuales 
49 han sido confirmados. Estos 
casos se distribuyen en 11 en-
tidades federativas, con Ciudad 
de México encabezando la lista 
con 29 casos, seguida de Quin-
tana Roo con siete, Jalisco con 
tres, Morelos y Puebla con dos 
cada uno, y el Estado de Mé-
xico, Nuevo León, Sinaloa, Ta-
maulipas, Tlaxcala y Veracruz 
con un caso cada uno. Hasta el 
momento, el estado de Coahui-
la se mantiene libre de casos 
confirmados de Mpox.

El sistema de vigilancia epi-
demiológica en México per-
mite la notificación de casos 
probables en tiempo real, a 
través de la plataforma SINA-
VE. Este sistema es crucial 
para la detección temprana y 
el seguimiento de la propaga-
ción de esta enfermedad viral. 
La Mpox es una infección viral 
caracterizada por erupciones y 

lesiones en la piel y mucosas, 
que pueden ser dolorosas. Los 
síntomas suelen aparecer entre 
5 y 21 días después de la expo-
sición al virus e incluyen dolor 
de cabeza, fiebre de 38 grados 
centígrados o más, erupciones 
cutáneas, dolor de espalda, in-
flamación de los ganglios linfá-
ticos y dolor muscular.

El aviso también destaca que, 
desde el 1 de enero de 2022 
hasta el 30 de junio de 2024, 
se han registrado 99,176 casos 
confirmados y 208 defunciones 
a nivel mundial, con la mayo-
ría de los casos concentrados 
en África, que reporta más del 
90% de los casos globales. En 
la región de las Américas, se 
han notificado 62,572 casos y 
141 defunciones en 31 países y 
territorios desde 2022 hasta el 
1 de julio de 2024.

Finalmente, trascendió que 
en Piedras Negras se está revi-
sando un caso sospechoso de 
Mpox, aunque hasta el momen-
to no ha sido confirmado. La 
situación sigue bajo vigilancia 
estrecha por parte de las autori-
dades sanitarias.

ViernesViernes
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Bertha lópez / FACTOR

SABINAS, COAH. - Tres su-
jetos comparecerán ante el juez 
por ser señalados como respon-
sables de un asalto a un OXXO 
en Sabinas, en donde con lujo 
de violencia lograron sustraer 
botellas de vino y cajetillas de 
cigarros, en la tienda ubicada 
en la calle Independencia, de 
la colonia Centenario de esta 
ciudad.

Como se recordará, Jared 
Misael ´N´, Héctor Daniel ´N´ 
y José Luis ´N´, fueron dete-
nidos en su momento por la 
Agencia de Investigación Cri-
minal de la Región Carboní-
fera tras cometer un asalto en 
el OXXO de la colonia Cente-
nario, cuando con cuchillo en 
mano sometieron al encargado 
de turno durante la madrugada 
y con lujo de violencia se lle-
varon mercancía diversa del 
lugar.

Derivado de la investiga-
ción, el juez emitió una orden 

de aprehensión para que estos 
tres sujetos comparecieran ante 
la justicia y determinar el cas-
tigo que se les impondrá, ya 
que el delito que se les atribuye 
es robo de cuantía menor, con 
modalidad agravante por reali-
zarse en comercio en horas de 
servicio público, calificado por 
tres o más personas y especial-
mente calificado con intimida-
ción con arma y violencia.

Sobre este caso es importan-
te señalar que los elementos 
de la Agencia de Investigación 
Criminal de la Región Carboní-
fera atendieron en su momento 
este reporte y lograron ubicar 
a los sujetos un par de cuadras 
más adelante cuando llevaban 
la mercancía.

Aparentemente cometieron 
el delito para seguir la parran-
da, pues según fuentes, indica-
ron que los tres hombres coin-
cidieron en que se les había 
acabado el alcohol por lo que 
se les hizo fácil cometer este 
atraco.

Bertha lópez / FACTOR

SABINAS, COAH. - Dos per-
sonas lesionadas fue el resul-
tado de una volcadura que se 
suscitó la tarde de este jueves 
sobre la carretera federal 57 a 
la altura del Sauz, los heridos 
fueron trasladados a un hospi-
tal de Sabinas para su atención 
médica.

Paramédicos de Cruz Roja 
Sabinas, atendieron a una mu-
jer de 40 años y a su menor hijo 
de 4 años en el lugar y poste-
riormente los trasladaron a la 
clínica del ISSSTE en Sabinas 
para valoración médica, ellos 
tripulaban una camioneta Li-
berty color azul. 

La conductora presenta 
una fractura expuesta en ex-
tremidad superior izquierda, 

mientras el menor ingresó a 
urgencias con diagnóstico de 
poli contundido, ambos son 
residentes de Ciudad Acuña a 
donde se dirigían. 

Elementos de policía esta-
tal, Guardia Nacional división 
seguridad carretera e instala-
ciones y paramédicos de Cruz 
Roja se movilizaron a la ca-
rretera Federal 57, kilómetro 
73 altura del paraje conocido 
como Pirineos.

Jesús lópez / FACTOR

MINAS DE BARRO-
TERÁN, COAH. - 
El hallazgo de una 

persona sin vida, fue reportado 
a la Fiscalía General del Esta-
do, Delegación Carbonífera, 
fue identificado como Roberto 
Carlos Cantera de 43 años de 
edad, fue encontrado sin vida 
la tarde de este jueves en la 
carretera Barroterán-Sauz de-
bajo de un puente ubicado en 
un camino cercano a Mina 7 en 
Barroterán.

Según la información que 
se ha dado a conocer es que 
el hombre tuvo una pelea con 
su esposa y ella lo corrió de 
su casa, dejándolo sin camisa 
y sin zapatos quedándose a la 
intemperie y con las altas tem-
peraturas.

Elementos de Seguridad Pú-
blica Municipal al mando del 
director, Armando Méndez, se 
desplazaron al perímetro como 
primeros respondientes, entre-
vistándose con el ciudadano 
Manuel “N” de 52 años quien 
dijo tener su domicilio ubicado 
en San José del Aura.

Esta persona que realiza la-
bores de mantenimiento de cer-
cas en las antiguas instalacio-
nes de la mina detalló que por 
la mañana de este jueves cerca 
de las 08:00 horas, los guardias 
observaron a un grupo de hom-
bres en los terrenos del comple-
jo, sin embargo, estos se esca-
bulleron entre la maleza.

No fue sino hasta las 14:00 
horas cuando se realizó el re-
levo de personal, percatándo-
se que un varón se encontraba 
a la altura de la carretera que 
conduce a la mina, debajo de 
una sombra a un lado de un 
puente de acequia.

El ciudadano pedía de favor 
le dieran agua, lo cual le brin-
daron, posterior de algunas 
horas, los guardias regresaron 
en busca del individuo, pero la 
persona de identidad descono-
cida ya no se encontraba en el 
sitio, procediendo a inspeccio-
nar el área encontrándolo de-
bajo de un puente, el cual con-
tinuaba pidiendo vital líquido 
para hidratarse.

En ese momento, Don Ma-
nuel Barrientos menciona que 
reportó los hechos a las autori-
dades policiacas por lo que, al 
llevarlos al lugar, el hombre de 
complexión delgada, tez more-

no claro y el cual vestía panta-
lón de color beige, cinto color 
café y calcetas de color obscu-
ro, sin playera, ya no presenta-
ba signos vitales.

Al lugar se desplazó la uni-
dad de Delfines a cargo de Je-
sús Alberto Loredo Picazo, el 
cual confirmó el deceso del in-
fortunado, reportando lo acon-
tecido a la Fiscalía General del 
Estado para realizar las diligen-
cias pertinentes.

El cuerpo fue trasladado a 
una funeraria local a fin de rea-
lizarle la necropsia de ley y de-
terminar las causas precisas de 
la muerte.

Lo mata un golpe de calor; lo 
encuentran en camino vecinal

Orden de aprehensión 
para los asalta Oxxos

Coahuila libre de viruela símica Enorme bache causa volcadura 
en la 57: hay dos heridos
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TALLER B A R R Ó N

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Un gru-
po de tres estudiantes fueron 
atropellados por un vehículo 
desconocido mientras condu-
cían su motocicleta en la co-
lonia la Ford. 

Estos hechos se registra-
ron cerca de las 04:00 así lo 
indicó uno de los jóvenes de 
aproximadamente 17 años, 
identificado como Valentín 
Alejandro, quien conducía 
su motocicleta Italia T250 en 
la colonia La Ford cuando 
un vehículo desconocido se 
pasó el alto y se los llevó de 
encuentro, dejándolos aban-
donados con algunas lesiones. 

Según el afectado, el con-
ductor del vehículo se detuvo 

después del atropello, pero 
en lugar de prestar ayuda, les 
dijo que se pusieran al tiro y 
después   se dio a la fuga, de-
jándolos a su suerte.

Valentín sufrió daños en su 
motocicleta y resultó con he-
ridas. desconoce la identidad 
del conductor del vehículo 
que se dio a la fuga. Las au-
toridades han sido notificadas 
y se espera que se tomen me-
didas para esclarecer el caso y 
encontrar al responsable.

El joven solo pide al res-
ponsable que se haga cargo 
de los daños ocasionados a su 
motocicleta la cual acaba de 
comprar y quedó con muchos 
daños, acudirá al Ministerio 
Público y presentará eviden-
cias de los hechos.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.-  Ma-
nuel Dávila Pader, “Mano-
lo” un joven muzquense con 
calidad humana, siempre al 
pendiente de las necesidades 
de las familias, entregó, úti-
les escolares y mochilas para 
niños y niñas, mediante una 
actividad de lotería en algunas 
colonias y barrios. 

 Dávila Pader “Manolo” 
y su grupo de colaboradores 
acudieron a colonias y ba-
rrios de Muzquiz entre ellos 
La Nogalera, y se reunieron 
con madres de familia y sus 
hijos, organizaron loterías y 
se encargaron de repartir los 
apoyos educativos. 

En agradecimiento, las amas 
de casa y padres de familia, de 
la Nogalera invitaron al joven 
quien mencionaron siempre 
ha estado al pendiente de las 
necesidades de los colonos, a 
regresar en los próximos días, 
para compartir una cena con 
los vecinos y así poder agra-
decer el gesto que tuvo con las 
familias de este sector. 

Cuadernos, lápices, plumas, 
tijeras, borrador, sacapuntas, 
colores, regla, Resistol y ho-
jas de máquina, además de la 
mochila, conforman el paque-
te escolar. 

De acuerdo al programa de 
repartición, se continuará con 
estos apoyos en Palaú. ejido la 
Cuchilla, Rancherías, ejido la 
Mota, entre otros minerales, 

ejidos y rancherías y los visi-
tará realizando la misma acti-
vidad que nació para apoyar a 
quien más lo necesita en este 
regreso a clases y también 

para seguir fomentando la 
cohesión social entre los mis-
mos ciudadanos y colonos. 

Así mismo mencionó que 
seguirá haciendo actividades 

en todo el municipio, esto para 
seguir apoyando a estudiantes 
de todos los niveles educativos 
y así seguir motivando a que 
continúen con sus estudios.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El delega-
do estatal del INFO-

NAVIT en Coahuila, Gustavo 
Díaz Gómez, aclaro que exis-
ten 3 mil trabajadores dados 
de alta ante el Seguro Social 
hasta el presente mes, activos 
con un crédito.

Destalló que en ningún 
momento ningún trabajador 
se le va a retirar su vivienda 
por falta de liquidez, porque 
eso ya estaba previsto por el 
INFONAVIT cuando ocurren 
conflictos financieros con em-
presas.

En pasados días en Monclo-
va hubo una reunión con fun-
cionarios del INFONAVIT, 
Seguro Social y Secretaría de 
Gobernación; con la finalidad 
de definir líneas de acción 
para orientar y apoyar a los 
trabajadores activos e inacti-

vos de la empresa acerera.
El tema fue contundente la 

empresa tiene la responsabili-
dad de otorgar sus pagos has-
ta que sean dados de baja del 

sistema y después de esa fase 
el INFONAVIT ofreciendo 
soluciones a los trabajadores 
para conciliar y pactar un con-
venio.

El instituto entró en un con-
curso mercantil e interpuso las 
acciones de cobranza, proceso 
fiscal hacia la empresa y nin-
gún trabajador perderá su casa 
por una cuestión financiera de 
la empresa, porque el INFO-
NAVIT prevé ese tipo de con-
flictos legales.

Los ex obreros restarían 
acercarse al INFONAVIT 
para elaborar un convenio 
para que verifiquen su estado 
crediticio y al no ser conve-
niente las alternativas ofreci-
das puede haber otro tipo de 
negociaciones.

En el caso de ex trabaja-
dores que encontraron otro 
empleo, pero su salario es 
inferior, el próximo mes de 
septiembre saldrá un nuevo 
programa denominado nivela 
tu crédito el cual aquellos que 
no les alcanza el dinero lo su-
ficiente para la adquisición de 
una casa podrán hacerlo.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Nueva Rosita mantiene un 
bajo índice de rezago educa-
tivo en adultos en instrucción 
básica comento Martín Álva-
rez Guerrero coordinador del 
Instituto Estatal de Educación 
para Adultos (IEEA).

Desde hace una década la 
cifra de adultos mayores de 
18 años analfabetos o sin ins-
trucción básica educativa os-
cilaba en 600 personas, dicha 
cifra se ha reducido con los 
programas especiales de acre-
ditación y certificación.

La nueva modalidad de en-
cuestar por la vía pública fue 
un éxito para conectar con la 
gente y obtener el vínculo di-
recto necesario para integrar a 
los programas educativos que 
ofrece el IEEA en Nueva Ro-
sita.

Alfabetización son pocos 
los alumnos que se integran, 
en su mayoría son personas 
de edad avanzada que por su 
estatus social no alcanzaron a 
aprender a leer y escribir, y el 
resto son jóvenes de 15 a 20 

años desertores de secundaria 
por el vicio de las drogas.

Por su parte agregó que 
en este verano hubo decenas 
de alumnos irregulares en su 
aprovechamiento escolar que 

a pesar de no ser promovidos 
en sus calificaciones buscaron 
en el IEEA aprobar la secun-
daria para obtener el certifica-
do y alcanzar a sus amigos en 
la preparatoria.

Trabajadores de AHMSA están 
protegidos ante INFONAVIT

Atropellan a estudiantes en el barrio 
la Ford; el responsable se dio a la fuga

Nueva Rosita mantiene bajo índice de rezago educativo en adultos

Entrega Manuel Dávila Pader “Manolo”, útiles escolares
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La secre-
taria de Turismo en Coahuila, 
Cristina Amezcua, informó que 
durante el período vacacional de 
verano que está por concluir, se 
registró una notable afluencia de 
vacacionistas en el Estado. Des-
tacó que los Pueblos Mágicos 
fueron el destino preferido tanto 
para visitantes locales como ex-
tranjeros, consolidándose como 
los sitios más concurridos. Aun-
que aún no se ha precisado el 
impacto económico total, debi-
do a que el período de descanso, 
que incluye a las instituciones 
educativas y algunas dependen-
cias, concluye oficialmente este 
fin de semana, se espera una 
considerable derrama económi-
ca confiados en la presencia de 
visitantes.

Asimismo, mencionó que, 
durante los fines de semana, 
la ocupación hotelera alcanzó 
el 100% en la mayoría de los 
municipios de la entidad, según 
los reportes de la cadena de 
valor que incluye restaurantes, 
hoteles y comercios en general, 
con un énfasis particular en los 
Pueblos Mágicos. La seguridad 

es clave en estos resultados 
porque las familias pueden via-
jar tranquilamente por las ca-
rreteras de Coahuila y la gente 
que viene procedente de Esta-
dos Unidos lo saben, por eso lo 
eligen sitio idóneo para pasar 
estas fechas de verano, sobre 
todo familias completas hacen 
los recorridos.

La secretaria también hizo 
referencia al evento “Coahuila 
1000”, destacando que, al reco-
rrer los diferentes municipios, 
se pudo observar que muchos 
coahuilenses optaron por ex-
plorar su propio Estado durante 
estas vacaciones. Aunque aún 
no se han dado a conocer las 
cifras oficiales, se espera que 
los números finales, que se pu-
blicarán a finales de agosto o 
principios de septiembre, supe-
ren los del año 2023. Además, 
expresó su confianza en que 
este año se ha experimentado 
un crecimiento significativo 
en el número de prestadores de 
servicios turísticos.

 Subrayó que en varios mu-
nicipios se ha visto un notable 
aumento en la infraestructu-
ra turística, con la apertura de 
nuevos hoteles y restaurantes.

Cristina Flores / FACTOR

SAN JUAN DE SABINAS, 
COAH.- El doctor Juan Ar-
turo Montemayor Menchaca, 
director del Hospital General 
en Nueva Rosita, informó que, 
aunque afortunadamente hasta 
ahora no ha sido necesario uti-
lizarla, el área habilitada para 
aplicar el Código Mariposa en 

el lugar está lista para brindarle 
apoyo a las madres que enfren-
tan la tan dolorosa experiencia 
de perder a sus bebés. Este es-
pacio está destinado a manejar 
el duelo perinatal en aquellos 
casos en los que, lamentable-
mente, el bebé nace con algún 
tipo de óbito, problemas graves 
o malformaciones.

El doctor Montemayor Men-

chaca destacó que, gracias a 
Dios, el porcentaje de mor-
tandad en nonatos es bastante 
bajo en lo que va del año. De 
hecho, en este hospital no se ha 
registrado ningún caso de mor-
tandad neonatal, lo que subraya 
la importancia y la esperanza 
de que este espacio no tenga 
que ser utilizado. Sin embargo, 
la implementación del Código 

Mariposa es relevante, ya que 
permite ofrecer un manejo del 
duelo de manera más persona-
lizada y respetuosa.

El director explicó que la na-
turaleza nos prepara, de alguna 
manera, para afrontar la pérdi-
da de nuestros padres, ya que, 
aunque la muerte es algo seguro 
para todos, solemos pensar que 
es más probable que nuestros 
padres fallezcan antes que nues-
tros hijos. Sin embargo, el duelo 
por la pérdida de un hijo es algo 
para lo que nadie está prepara-
do. Es en este contexto donde el 
Código Mariposa cobra relevan-

cia, ya que se enfoca en atender 
las características específicas de 
cada “angelito”, brindando apo-
yo emocional a los padres con la 
certeza de que sus hijos están en 
un lugar de paz.

El doctor Montemayor Men-
chaca subrayó que el programa 
tiene una profundidad consi-
derable y es muy significativo, 
tanto para el personal como 
para las familias afectadas. A 
pesar de la esperanza de que 
nunca se utilice esta sala, el 
hospital está preparado para se-
guir los protocolos necesarios 
cuando sea requerido. Recien-

temente, el personal del hos-
pital recibió una capacitación 
de más de tres horas sobre el 
manejo del duelo perinatal, y 
se espera que este curso se ex-
tienda a todos los compañeros, 
con el fin de que todos estén fa-
miliarizados con el programa y 
sepan cómo actuar en caso de 
ser necesario.

El Código Mariposa repre-
senta una respuesta institucio-
nal ante el duelo perinatal y un 
acto de humanidad y empatía 
hacia las familias que enfrentan 
una de las situaciones más difí-
ciles que pueden experimentar.

Bomberos de Nueva Rosita merecen Bomberos de Nueva Rosita merecen 
todo el reconocimiento en su díatodo el reconocimiento en su día

luis Carmona / luis Carmona / FACTORFACTOR

NNUEVA ROSITA, COAH.- En UEVA ROSITA, COAH.- En 
el día nacional del bombe-el día nacional del bombe-
ro, Luis Rodríguez Arriaga ro, Luis Rodríguez Arriaga 

comandante del cuerpo de bomberos comandante del cuerpo de bomberos 
local envió una sincera felicitación a local envió una sincera felicitación a 
todo su escuadrón por su noble labor.todo su escuadrón por su noble labor.

Reconoció el empeño y labor de su Reconoció el empeño y labor de su 
equipo que, siendo muy jóvenes, la equipo que, siendo muy jóvenes, la 
mayoría; no ha sido obstáculo para mayoría; no ha sido obstáculo para 
que desempeñen bien su labor y la que desempeñen bien su labor y la 
sociedad tenga confianza que su vida sociedad tenga confianza que su vida 
está en buenas manos.está en buenas manos.

Mencionó que los apagafuego van Mencionó que los apagafuego van 
evolucionando con el paso del tiempo evolucionando con el paso del tiempo 
adquiriendo nuevos conocimientos adquiriendo nuevos conocimientos 
en cada capacitación y adiestramiento en cada capacitación y adiestramiento 
que se organiza interno y externo.que se organiza interno y externo.

Con el paso del tiempo importantes Con el paso del tiempo importantes 
donativos de equipo recibió la corpo-donativos de equipo recibió la corpo-
ración para mejor protección y com-ración para mejor protección y com-
bate de incendios que se han puesto bate de incendios que se han puesto 
en práctica con el mayor de los éxitos en práctica con el mayor de los éxitos 
y fue por la dedicación y entrega de y fue por la dedicación y entrega de 
los bomberos.los bomberos.

El líder de los apagafuego recordó El líder de los apagafuego recordó 
a la comunidad en general que son la a la comunidad en general que son la 
única corporación de auxilio existen-única corporación de auxilio existen-
te en la localidad y pese al apoyo del te en la localidad y pese al apoyo del 
gobierno municipal siempre necesita gobierno municipal siempre necesita 
de respaldo económico para subsidiar de respaldo económico para subsidiar 
varios gastos como mantenimiento de varios gastos como mantenimiento de 
ambulancias y el camión motobomba.ambulancias y el camión motobomba.

Así que hizo un atento llamado a la Así que hizo un atento llamado a la 
comunidad en general a tener respeto comunidad en general a tener respeto 
por la corporación que está siempre por la corporación que está siempre 
disponible para ayudar en cualquier disponible para ayudar en cualquier 
situación de emergencia siendo los situación de emergencia siendo los 
primeros respondientes a los llama-primeros respondientes a los llama-
dos y no solo el 22 de agosto es su día dos y no solo el 22 de agosto es su día 
si no todos los días merecen felicita-si no todos los días merecen felicita-
ciones por su esfuerzo y noble labor.ciones por su esfuerzo y noble labor.

Turismo en Coahuila con excelentes 
resultados: Cristina Amezcua

Código Mariposa en Hospital General para manejar duelo perinatal
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Culmi-
nan vacaciones para los alum-
nos del Instituto de Enseñanza 
del Norte de Coahuila (IENC), 
y los de nuevo ingreso así lo in-
dicó el director del plantel ba-
chillerato Delfino Avilés, con el 
agradecimiento a los padres de 
familia por inscribir a sus hijos 
y tener la. confianza para que 
estos culminen sus estudios de 
preparatoria. 

Cabe mencionar que todavía 
tenemos abierta la inscripción, 
todavía estamos recibiendo do-
cumentación y la solicitud de 
los alumnos que se quieran re-
incorporar al Instituto, estamos 
en tiempo y forma. 

Tienen que traer su acta de 
nacimiento, certificado de se-
cundaria, la CUPR, fotografías 
y llenar la solicitud correspon-
diente, ya el padre de familia 
escoge su plan de pago. 

Además de becas para alum-
nos destacados o situación 
económica nosotros tenemos 
el compromiso con la Secre-
taría de Educación, gobierno 
del Estado de apoyar a los es-
tudiantes, apoyar a las familias 
con recursos propios de la Ins-
titución. 

Así quien desee inscribirse 
y desee terminar su bachille-
rato tenemos hasta las dos pri-
meras semanas de septiembre 
para aprovechar la inscripción, 
recuerden que el bachillera-
to general es de dos años, y 
ya terminado pueden entrar a 
cualquier universidad y seguir 
sus estudios de Ingeniería, Li-
cenciatura o Maestría

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.-  Ramón 
Orlando “N” fue presentado 
ante un Juez de Control del 
Juzgado Penal a fin de formu-
larle imputación por el deli-
to de robo en cuantía menor 
calificado por cometerse a cosa 
o vehículo.

Luego de que un agente del 
Ministerio Público realizara 
mediante audiencia los señala-
mientos contra el muzquense 
con base en el cumplimiento 
de una orden de aprehensión, 
de acuerdo a la causa penal con 
numeral 508/2024, se formu-
ló la vinculación aplicándole 

como medida cautelar la firma 
mensual ante la Unidad de Me-
didas Cautelares (UMECA).

Esta persona enfrenta diver-
sos procesos penales por robo 
en agravio de habitantes de 
Múzquiz, siendo en este caso 
la afectada de nombre Rosalba 
“N”.

El “modus operandi” del in-
dividuo, era desplazarse a las 
faldas de la sierra Santa Rosa 
acechando a los deportistas 
que, a bordo de automóviles se 
dirigían a dicho sitio para reali-
zar senderismo.

Posteriormente Ramón, se 
las ingeniaba, utilizando he-
rramienta diversa para abrir 

las unidades y extraer todo lo 
que encontraba a su paso, sien-
do capturado finalmente por 
un delito diverso, sin embargo, 
para ello ya había querellas en 
su contra por robo.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El mé-
dico veterinario zootecnista 
José Juan Hernández Cárdenas 
advirtió que la rickettsiosis en 
perros es una condición mucho 
más común de lo que la mayo-
ría de las personas cree. Según 
Hernández Cárdenas, entre el 
60% y el 70% de los perros 
que llegan a consulta presentan 
algún tipo de problema rela-
cionado con esta enfermedad, 
incluso en cachorros de apenas 
un mes de edad, lo que es muy 
significativo por eso es necesa-
rio que los dueños pongan mu-
cha atención.

El especialista explicó que la 
rickettsiosis se puede detectar 
en las mascotas a través de sín-
tomas como la falta de apetito 
y una anemia severa. “A veces 
recibimos perros con niveles 
de hemoglobina del 2%, cuan-
do deberían estar en el 11%. 
Esto nos habla de animales 
muy anémicos y sin apetito”, 
mencionó. La rickettsiosis, al 
igual que otras enfermedades 
parasitarias, afecta al huésped 
de manera que el parásito pue-
de continuar sobreviviendo sin 
matar al animal. 

“Por eso, a veces ves perros 
que, aunque parecen sanos, de 
repente empiezan a adelgazar 
y pasan varios días sin comer. 
Sin embargo, al cabo de una se-
mana, vuelven a comer porque 
el parásito disminuye su activi-

dad para permitir que el perro 
se recupere y así continuar vi-
viendo del huésped”, explicó 
Hernández Cárdenas. El vete-
rinario destacó que la rickett-
siosis es exclusiva de los pe-
rros, mientras que la rickettsia, 
aunque también es transmitida 
por la picadura de garrapatas, 
puede afectar a los humanos. 
“Es importante que las perso-
nas, especialmente aquellas 
con niños, tomen precauciones 
y consulten a un médico veteri-
nario para saber cuáles son las 
mejores opciones para contro-
lar los parásitos externos en sus 
mascotas”, señaló.

Hernández Cárdenas reco-
mendó el uso de pastillas an-
tiparasitarias que, según él, no 
solo protegen a los perros, sino 
que también ayudan a mante-
ner libre de garrapatas el ho-
gar. “Hoy en día, hay muchos 
productos en el mercado, entre 
ellos una pastilla que nosotros 
vendemos y que es fundamen-
tal para dársela a los perros que 
entran a la casa. De esta mane-
ra, se evita el uso de productos 
tóxicos como el azuntol, ya que 
la pastilla actúa como un fumi-
gador interno”, comentó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- A 
través de una trasmisión en 
vivo por Facebook, maestros 
del jardín de niños Miguel Hi-
dalgo de la colonia Allende, 
reportaron un enorme incendio 
en zacatal.

El siniestro se reportó pasado 
el mediodía cuando docentes 
que estaban en consejo técni-
co tuvieron que interrumpir 
el curso por el penetrante olor 
a humo y salieron del aula to-
siendo y lagrimeando.

La enorme fumarola se podía 
percibir a metros de distancia y 
el fuego fue provocado por pi-
rómanos menores de edad que 
encendieron una fogata sobre 
el arroyo que cruza el plantel 

y la maleza ardió en segundos 
y se propagó por todo el lugar.

Diana Fuentes la docente que 
trasmitió el siniestro describió 
la enorme cortina de humo que 
causó la caída de ceniza por 
todo el plantel y algunos veci-
nos exigieron una sanción para 
los responsables

Bomberos acudieron para 
sofocar las llamas, logrando 
controlar en su totalidad y evi-
taron que el fuego se dispersara 
para otras viviendas cercanas 
al jardín de niños, elaboraron 
un plan de combate al fuego 
debido a que se concentró en 
un área de difícil acceso y fue 
necesario hacer maniobras te-
rrestres para llegar al sector 
de mayor concentración de la 
masa de calor.

FACTOR

SABINAS, COAH.- En 
un evento que se desa-
rrolló en la plaza princi-

pal en presencia de autoridades 
y ciudadanos, la presidenta mu-
nicipal de Sabinas Diana Haro 
Martínez, junto con Martín Faz 
Ríos representante del Banco 
Internacional de Alimentos con 
sede en Acuña entregaron al 
Mando Coordinado de Seguri-
dad Pública, bicicletas eléctri-
cas qué serán utilizadas para vi-
gilancia en áreas turísticas. En 
el lugar se destacó el blindaje 
que existe en el estado en ma-
teria de seguridad que es una 
prioridad para el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, ac-
ción que se replica en Sabinas. 

Estuvieron presentes el sub-
secretario de Gobierno en la 
Región Carbonífera Francisco 
Tobías, el licenciado Ulises 
Ramírez Guillén, delegado Re-
gional de la Fiscalía,  Manuel 
Ramón del Banco Internacio-
nal de Alimentos,  licenciado 
Lionel Olivier Payán Sánchez 
director de Seguridad Pública, 

Luz Elena Dávila Viramon-
tes, directora del DIF Sabinas,  
Raúl Briones Villalobos, regi-
dor comisionado en Seguridad 
Pública y Ruth Yazmín Martí-
nez quien agradeció a nombre 
de los oficiales. La presidenta 
Municipal señaló que estas bi-
cicletas eléctricas donadas por 
el Banco Internacional de Ali-
mentos, se suman a otras ac-
ciones, como son las bicicletas 
para estudiantes del COBAC y 
recalcó el agradecimiento por 
este generoso gesto que fortale-
ce la capacidad para asegurar y 
proteger los espacios turísticos 

del municipio y, son un símbo-
lo de la confianza que deposi-
tan en nosotros para preservar 
la paz y la seguridad.

Estas bicicletas eléctricas, 
dijo, representan una herra-
mienta para acercarnos aún 
más a nuestra gente y a quie-
nes nos visitan, además, en las 
fechas que se aproximan, don-
de viviremos nuestras Fiestas 
Grandes, será muy importante 
que redoblemos esfuerzos para 
garantizar un ambiente seguro 
y acogedor para todos. Exhortó 
a que, con cada pedalada, ten-
gan presente la gran responsa-

bilidad que tienen de proteger y 
servir. “Su cercanía con la gen-
te fortalecerá nuestra seguridad 
y construirá lazos de confianza 
y colaboración con nuestra co-
munidad”.

En su intervención Martín 
Faz reconoció la seguridad 
existente en Coahuila y en el 
municipio de Sabinas, así como 
reiteró el compromiso para 

seguir trabajando de manera 
coordinada en acciones como 
esta. Por su parte el licenciado 
Lionel Olivier Payán Sánchez 
ratificó el compromiso de todos 
los oficiales en el sentido de 
proximidad social que ha sido 
una de las indicaciones cons-
tantes de la presidenta Diana 
Haro.

Ruth Yazmín Martínez Gar-

cía, elemento de seguridad 
pública municipal agradeció el 
apoyo que siempre les ha brin-
dado la presidenta municipal 
Diana Haro Martínez, así como 
a los representantes del Banco 
Internacional de Alimentos, 
Martín Faz Ríos y Manuel Ra-
món. Fueron un total de 10 ele-
mentos quiénes recibieron las 
bicicletas eléctricas.

Entregan Diana Haro y Banco Internacional Entregan Diana Haro y Banco Internacional 
de Alimentos bicicletas a Seguridad Públicade Alimentos bicicletas a Seguridad Pública

Ladrón es vinculado a proceso

La rickettsiosis en perros 
es un problema que afecta 

al 70% de las mascotas

Todavía hay inscripciones en 
el instituto de enseñanza del 

norte de Coahuila, (IENC)

Pirómanos provocaron incendio en
zacatal cerca de kínder Miguel Hidalgo



¿EN QUÉ SE QUEDÓ LA FÓRMULA 1 ANTES DEL RECESO?

La tabla de goleo previo a la 
reanudación del Apertura 2024

Espn / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Han sido más 
de tres semanas sin Fórmula 1 des-
de que cayó la bandera a cuadros 
en el Gran Premio de Bélgica el 28 
de julio, pero más allá de los pilotos 
que doran sus cuerpos al sol en ya-
tes y en kayaks, el serial está lejos 
de ser tan estático como lo marca el 
reglamento y ha visto anuncios de 
movimientos clave en el mercado 
de conductores y de miembros de 
equipo.

Para recapitular, con el GP co-
rrido en Spa-Francorchamps el ca-
lendario había perdido 14 hojas 
de las 24; esas 14 carreras que 
han forjado una temporada de F1 
donde no se puede dar nada por 
sentado, y como ejemplo ese último 
Gran Premio antes del receso de 
verano, que algunos le dicen ‘pa-
rón’

En ese momento parecía 
que George Russell había ganado 
con una estrategia inverosímil, pero 
en la máxima categoría, a veces, 
las cosas no son como parecen y 
la realidad le volteó la cara al in-
glés. Su auto no dio el peso, por el 
desgaste de las gomas y por una 
falta de atención de Mercedes y la 
victoria cayó en manos de su com-
pañero Lewis Hamilton.

TEMPORADA CON SIETE GANA-
DORES

El siete veces campeón de la F1, 
que tenía casi tres años sin ganar, 
sumó dos triunfos en las tres fechas 
más recientes y así se ha forjado 
una temporada donde son siete 
los ganadores, algo que no se veía 

desde 2012, cuando fueron ocho 
los que escucharon el himno de su 
país en lo más alto del podio (Se-
bastian Vettel, Fernando Alonso, 
Kimi Räikkönen, Lewis Hamilton, 
Jenson Button, Mark Webber, Nico 
Rosberg y Pastor Maldonado).

En 2024, Max Verstappen suma, 
hasta ahora, siete victorias, ningu-
na desde el Gran Premio de Es-
paña; luego, Hamilton tiene un par 
y con una están Russell, Charles 
Leclerc (Ferrari), Carlos Sainz (Fe-
rrari), además de los debutantes 
en el rubro de los triunfos, Lando 
Norris y Oscar Piastri, jóvenes rea-
lidades de McLaren.

De los cuatro equipos ‘Top’ sólo 
falta un piloto de apuntarse en el 
rubro de los ganadores de 2024 y 
es el mexicano, Sergio ‘Checo’ Pé-
rez, de Red Bull.

ESTADOS DEL CAMPEONATO QUE 
ARDEN

Aunque la campaña 2024 es la 
más peleada en mucho tiempo y la 
primera desde 2021 en que Red 
Bull tiene una respuesta a su domi-
nio, Max Verstappen se ha mante-
nido como líder del Campeonato 
de Pilotos y su equipo, al frente del 
Campeonato de Constructores.

ASÍ SE QUEDÓ EL CAMPEONATO 
DE PILOTOS

1.- Max Verstappen 277 puntos
2.- Lando Norris 199

3.- Charles Leclerc 177
4.- Oscar Piastri 167
5.- Carlos Sainz 162

6.- Lewis Hamilton 150
7.- Sergio Pérez 131

8.- George Russell 116

9.- Fernando Alonso 49
10.- Lance Stroll 24

11.- Nico Hülkenberg 22
12.- Yuki Tsunoda 22

13.- Daniel Ricciardo 12
14.- Oliver Bearman 6

15.- Pierre Gasly 6
16.- Kevin Magnussen 5

17.- Esteban Ocon 5
18.- Alex Albon 4

19.- Zhou Guanyu 0
20.- Logan Sargeant 0
21.- Valtteri Bottas 0

EL CAMPEONATO DE CONSTRUC-
TORES

1.- Red Bull 408
2.- McLaren 366
3.- Ferrari 345

4.- Mercedes 266
5.- Aston Martin 73
6.- Racing Bulls 34

7.- Haas 27
8.- Alpine 11
9.- Williams 4
10.- Sauber 0

EL MEJOR AUTO YA NO ES UN RED 
BULL

El vuelco que ha dado la tem-
porada de F1, sobre todo después 
del Gran Premio de Miami, desde 

el que ha habido cinco ganadores 
diferentes, porque antes solamente 
Sainz había desafiado a Versta-
ppen, tiene que ver directamente 
con que McLaren, Ferrari y Merce-
des se han acercado y, por muchos 
momentos, superado a Red Bull, que 
en 2022 y 2023 contaba con un 
monoplaza casi imbatible.

Tal vez son los problemas in-
ternos, la lucha de poderes entre 
Christian Horner y Helmut Marko, 
el ruido de Jos Verstappen, segura-
mente mucho tiene que ver el anun-
cio de la salida de Adrian Newey, 
quien dejará este año a Red Bull 
y que no es la única deserción. Lo 
que sea, pero la evolución del RB20 
da pasos muy pequeños, uno o dos 
para atrás, mientras que el MCL38, 
el W15 y el SF24 le llenan los es-
pejos carrera a carrera.

Ahora mismo, el monoplaza que 
se comporta mejor y más competi-
tivo en cada circuito es el McLaren, 
mientras que Mercedes da señales 
de un gran despertar, luego que su 
director técnico, James Allison dijo 
que, tras dos años y medio, logra-
ron descifrar los secretos del efecto 
suelo.

Ferrari empezó muy fuerte, 

daba la pelea a Red Bull, pero, 
poco a poco, se ha ablandado y 
ahora mismo es una incógnita.

Lo cierto es que Red Bull sufre 
para tener el ritmo de carrera de 
los McLaren y los Mercedes, su con-
centración está en mantener a Vers-
tappen en la pelea y descuidan los 
problemas de Checo Pérez.

CUATRO ASIENTOS SIN DUEÑO 
Y PILOTOS QUE APUNTAN AL 

DESEMPLEO
El mercado de pilotos más movi-

do de los últimos tiempos vio cómo 
en 2024, 17 de los 20 volantes de 
la F1 tuvieron un nuevo contrato, un 
cambio o se quedarán sin asiento.

Lewis Hamilton agitó el avispero 
al anunciar en febrero que dejaba 
Mercedes para sumarse a Ferra-
ri, el efecto dominó dejó a Carlos 
Sainz, momentáneamente, sin asien-
to y se abrió un lugar muy jugoso en 
las huestes de Brackley que dirige 
Toto Wolff.

Los que tenían contrato mul-
tianual y no vieron cambios fueron 
Verstappen, Piastri y Russell.

Norris, Leclerc, Fernando Alonso, 
Checo Pérez, Alex Albon, Pierre 
Gasly, Yuki Tsunoda y Lance Stro-
ll firmaron extrensiones con sus ac-
tuales escuderías.

Mientras que los cambios para 
2025 los encabezó Hamilton a Fe-
rrari, luego Hülkenberg a Sauber, 
Esteban Ocon a Haas y en el más 
reciente, Carlos Sainz se movió a 
Williams, cuando los rumores lo 
apuntaban a equipos más fuertes.

Aún hay cuatro butacas dispo-
nibles: RB, Sauber, Alpine y Mer-
cedes, pero también es un hecho 

que alguien perderá su trabajo en 
2025.

Oliver Bearman será compañero 
de Ocon en Haas, por lo que Mag-
nussen busca una oportunidad; Sar-
geant ya no tiene cupo en Williams; 
mientras que Bottas y Guanyu Zhou 
no saben qué les depara el destino.

Daniel Ricciardo parece apuntar 
a quedarse con Racing Bulls, a me-
nos que el equipo decida probar a 
Liam Lawson y Mercedes no preten-
de subir a ninguno de los disponi-
bles y fija su atención en Andrea 
Kimi Antonelli, prodigio de 17 años 
que ocuparía la plaza de Hamilton.

En estos momentos, Magnussen, 
Bottas, Zhou y Sargeant apuntan al 
desempleo, pero todo puede pasar.

CHECO PÉREZ, EN SU TEMPORADA 
MÁS DIFÍCIL

La temporada de Checo Pérez 
ha tenido dos caras totalmente 
opuestas: la primera en las seis fe-
chas iniciales del campeonato, don-
de su rendimiento era muy cercano 
a Verstappen y parecía en una vir-
tuosa simbiosis con el monoplaza.

La segunda, a partir del Gran 
Premio de Mónaco, ha sido un cami-
no sin pavimentar, lleno de baches 
y hasta de zanjas, donde el RB20 
se ha convertido en su enemigo y su 
equipo de ingenieros no han atina-
do a interpretar lo que el mexicano 
les transmite.

Tanto ha sido el mal paso de 
Checo, que ha caído del segundo 
lugar en el Campeonato de Pilotos, 
al séptimo y con ello han venido 
muchos cuestionamientos a si debe-
ría o no seguir, incluso desde ya, en 
el asiento en Red Bull.

La Liga MX vuelve en to-
tal plenitud en su Apertu-
ra 2024 tras la finaliza-
ción de la participación 
de la Leagues Cup
Tudn / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Jornada 5 del Apertura 
2024 de la Liga MX se 

disputará este siguiente fin de 
semana entre el 23 y 25 de 
agosto de este 2024.

La reanudación en plenitud 
del Apertura 2024 de la Liga 
MX llega después que termi-
nara la actividad de los equi-
pos mexicanos en la Leagues 
Cup 2024, que aún juega sus 
instancias finales.

HORARIO Y DÓNDE VER 
PARTIDOS

La actividad de la fecha 5 
comienza el viernes 23 con tres 
partidos, el sábado 24 habrá 
cinco encuentros y el domingo 
25 solamente un juego.

QUERÉTARO VS. CRUZ AZUL
Querétaro viene de ser go-

leado por Atlético de San Luis 
al ser uno de los pocos clubes 
que reanuda-
ron actividad 

previamente y sigue como 
el peor equipo del Apertura 
2024 con cero triunfos en cin-
co partidos. Cruz Azul busca 
cambiar la imagen mostrada 
en la Leagues Cup 2024 en 
este partido que será el vier-
nes 23 de agosto a las 7:00 
pm del centro de México.

MAZATLÁN VS. PACHUCA
Los Cañoneros mostraron 

gran avance con Víctor Ma-
nuel Vucetich en la Leagues 
Cup al llegar a los Cuartos de 
Final, mientras que los Tuzos 
buscan recomponer su camino 
en el reinicio total de la Liga 
MX. Este partido es el viernes 
23 de agosto a las 8:00 pm 
tiempo del centro de México.

XOLOS VS. RAYADOS
Tijuana y Monterrey juga-

ron partidos adelantados del 
Apertura 2024 con triunfo 
para ambos, lo que provocó 
que Rayados se convirtiera en 
líder de la Liga MX. Este en-
cuentro será el viernes 23 de 
agosto a las 9:00 pm tiempo 
del centro de México.

NECAXA VS. JUÁREZ
Los Rayos y Bravos dieron 

buenos juegos en la Leagues 
Cup 2024, 

pero aho-

ra será momento de mostrar 
su crecimiento en la Liga MX, 
donde Necaxa ya tiene un 
triunfo, pero Juárea sigue 
sin sumar de a tres puntos. El 
partido es este sábado 24 de 
agosto a las 5:00 pm tiempo 
del centro de México.

LEÓN VS. SANTOS
La Fiera no sabe lo que es 

ganar todavía en el Apertura 
2024 y Santos no canta tan 
mal las rancheras al estar en 
la misma situación, es un par-
tido total de necesitados para 
sí o sí conocer la victoria. El 
partido es este sábado 24 de 
agosto a las 7:00 pm del CT 
de México.

ATLAS VS. PUMAS
Duelo de zona alta de la ta-

bla en el Apertura 2024 con 
un Pumas sublíder y un Atlas 
que solo está a dos puntos de 
diferencia en zona de Liguilla. 
El partido será este sábado 
24 de agosto a las 7:00 pm 
del CT de México.

    AMÉRICA VS. 
PUEBLA
Las Águilas 
cambiarán 

el chip 

de la eliminación en Leagues 
Cup y buscará quien pague 
los platos rotos ante un Puebla 
que solo ha ganado un parti-
do en este Apertura 2024 de 
la Liga MX. El partido es este 
sábado 24 de agosto a las 
9:00 pm del CT de México.

TIGRES VS. CHIVAS
Tigres y Chivas se ven las 

caras en uno de los partidos 
más atractivos de la jornada 5 
y con el aliciente de que Vel-
jko Paunovic volverá a enfren-
tar a su exequipo en México, 
un Guadalajara necesitado 
de puntos y triunfos tras lo vi-
vido en la Leagues Cup 2024. 
El partido será este sábado 
24 de agosto a las 7:00 pm 
CT de México.

TOLUCA VS. ATLÉTICO DE 
SAN LUIS

Los Diablos Rojos y Poto-
sinos están en igualdad de 
números en cuanto a puntos, 
peor Atlético de San Luis con 
un partido más que Toluca en 
el encuentro que cerrará la 

actividad de la Jor-
nada 5. El partido 
es este domingo 25 
de agosto a las 

12:00 pm del 
CT de Mé-
xico.

LA JORNADA 5 DEL 
APERTURA 2024

InfobaE / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Se aca-
bó la Leagues Cup o por lo 
menos la participación de los 
equipos de la Liga MX. Con 
la eliminación del Mazatlán 
y del América del torneo in-
ternacional, ningún repre-
sentante del futbol mexicano 
continúa en el certamen y con 
ello se reanudará el Apertura 
2024 que quedó pausado en 
la Jornada 4.

Para que no le pierdas el 
hilo a la competencia, aquí te 
dejamos a los delanteros que 
encabezan, hasta el momento, 
la tabla general de goleo.

Cabe mencionar que duran-
te el fin de semana, con la ma-
yoría de los clubes mexicanos 
ya en territorio nacional, se 
adelantaron algunos partidos 
del torneo provocando altera-
ciones en la lucha por la bota 
de oro.

LOS GOLEADORES DE LA 
LIGA MX

La tabla general de go-
leo la encabeza Henry Josué 
Martín, de América, quien 
tiene 4 goles en 346 minutos, 
anotando un gol cada 86.50 
minutos.

En segundo lugar está Lucas 
Daniel Cavallini, de Puebla, 
que suma 4 goles en 328 mi-
nutos, es decir, un tanto cada 
82.00 minutos.

Con la medalla de bron-
ce está José Raúl Zúñiga, de 
Tijuana, quien ha marcado 3 
goles en 166 minutos, alcan-
zando un promedio de un tan-
to cada 55.33 minutos.

En el cuarto lugar apare-
ce Joao Paulo Dias, de Toluca, 
con 3 goles en 266 minutos. El 
futbolista anota un gol cada 
88.67 minutos, en promedio

El top cinco lo cierra Bi Syl-
vestre Franck Fortune Boli de 
Atlético de San Luis con 3 
goles en 205 minutos. El go-
leador promedia un gol cada 
68.33 minutos.

LA LISTA COMPLETA
1. Henry Josué Martín

Equipo: América
Nacionalidad: Mexicano

Goles: 4
Minutos jugados: 346

Promedio de gol: 86.50 min

2. Lucas DanieL cavaLLini
Equipo: Puebla

Nacionalidad: Canadiense
Goles: 4

Minutos jugados: 328
Promedio de gol: 82.00 min

3. José raúL Zúñiga
Equipo: Tijuana

Nacionalidad: Colombiano
Goles: 3

Minutos jugados: 166
Promedio de gol: 55.33 min

4. Joao PauLo Dias
Equipo: Toluca

Nacionalidad: Portugués
Goles: 3

Minutos jugados: 266
Promedio de gol: 88.67 min

5. Bi syLvestre Franck Fortune 
BoLi

Equipo: Atlético de San Luis
Nacionalidad: Costamarfileño

Goles: 3
Minutos jugados: 205

Promedio de gol: 68.33 min

6. eDuarDo DanieL aguirre
Equipo: Atlas

Nacionalidad: Mexicano
Goles: 3

Minutos jugados: 347
Promedio de gol: 115.67 min

7. caDe DyLan coweLL
Equipo: Guadalajara

Nacionalidad: Mexicano
Goles: 3

Minutos jugados: 338
Promedio de gol: 112.67 min

8. JHonDer LeoneL cáDiZ
Equipo: León

Nacionalidad: Venezolano
Goles: 3

Minutos jugados: 225
Promedio de gol: 75.00 min

9. gerMán BerteraMe
Equipo: Monterrey

Nacionalidad: Argentino
Goles: 2

Minutos jugados: 394
Promedio de gol: 197.00 min

10. sergio canaLes
Equipo: Monterrey

Nacionalidad: Español
Goles: 2

Minutos jugados: 445
Promedio de gol: 222.50 min
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Marca claro / FacTor

AUSTRIA.- Los rumores de 
la salida de Sergio Checo Pé-
rez de Red Bull pusieron a pre-
ocupar a Max Verstappen; sin 
embargo, esto se ha disipado 
tras confirmarse su continuidad.

El piloto neerlandés acudió 
a la conferencia de prensa de 
casa, y manifestó la ilusión que 
tiene de que Checo regrese a 
su nivel a partir del GP de Paí-
ses Bajos para que le ayude a 
repetir el título de constructores.

Verstappen ‘defiende’ a Che-
co Pérez: “No creo que nuestra 
mayor preocupación esté con 
mi compañero”VIAPLAY

¿Qué dijo Max Verstappen 
sobre CheCo pérez?

Las miradas están sobre el 
piloto mexicano desde que re-
novó contrato con la escudería 
de bebidas energéticas previo 
al GP de Canadá; y es que 
sumar sólo 28 puntos en las úl-
timas ocho carreras, hizo pren-
der las alarmas del tricampeón 
de F1.

Pero eso ha pasado después 
de que el equipo de Milton 
Keynes diera un espaldarazo 
y confirmara la permanencia 
de Checo: “Estoy feliz de que 
ahora pueda concentrarse en 
el resto de la temporada”, dijo 
Max Verstappen en conferencia 
de prensa sobre su continuidad.

Empero, las noticias sobre 
Sergio Pérez no era algo que 

preocupara al neerlandés: “Es 
un muy buen compañero de 
equipo. Pero para ser hones-
to, realmente no me importa-
ban todos los rumores”.

Eso sí, para ‘Mad Max’, es 
importante que revierta su ca-
mino para que McLaren no les 
siga acortando la distancia en 
el campeonato de constructo-
res.

“He hablado mucho con 
el equipo sobre cómo debe-
mos proceder en los siguientes 
grandes premios, eso es lo que 
más me preocupaba”, se refirió 
el neerlandés sobre los 42 pun-
tos que tienen de ventaja.

F1: Verstappen no desCarta 
salida de red bull en un Futuro

El GP de Países Bajos será 
una fiesta de Max Versta-
ppen en casa, quien cumplirá 
200 grandes premios en F1, 
eso sí, respondió “no”, cuando 
se le preguntó si se veía repi-
tiendo dicha cantidad.

“Definitivamente estamos en 
la mitad del camino y ha sido 
increíble hasta ahora. No siento 
que haya corrido 200 carreras 
todavía, pero, claro, corremos 
un montón de carreras en un 
año ahora, por lo que se van 
sumando rápidamente”.

Respecto a que, si se ve re-
novando en Red Bull en un fu-
turo ante el interés de equipos 
como Mercedes, el neerlandés 
no cerró la puerta: “2028 to-
davía está muy lejos”.

Marca claro / FacTor

CIUDAD DE MÉXICO.- Las insó-
litas, y hasta absurdas reglas 
de Conade han llevado a que 
Alejandra Valencia tenga una 
reducción en su beca deportiva 
a pesar de ganar una medalla 
de bronce en París 2024.

Fue a través de sus redes so-
ciales que la arquera mexica-
na explotó contra la comisión 
que dirige Ana Gabriela Gue-
vara con base en que percibirá 
menos dinero a pesar de pre-
sea Olímpica.

Ale Valencia, Ana Paula 
Vázquez y Ángela Ruiz, lanzan 
dardo tras su medalla olímpica 
en París: “Con apoyo podría-
mos hacer cosas más grandes”.

alejandra ValenCia 
explota Contra Conade

A días de convertirse en mul-
timedallista olímpica, la arque-
ra sonorense de 29 años se lle-
vó la sorpresa que iba a recibir 
menos dinero post París 2024.

“Vine a firmar la documen-

tación de mi beca y me entero 
de que por las reglas de ope-
ración que rigen a CONADE me 
bajaron mi beca después de la 
medalla olímpica. No pues mu-
chas gracias”, escribió.

Ante ello, Alejandra Valencia 
lamentó que tenga que absor-
ber los gastos que se le ave-
cinan: “Y aunque me bajen la 
beca, debo seguir pagando a 
mi preparador físico y psicó-
loga para seguir mejorando. Y 

así cómo”, insistió.

Cuánto dinero es 
por beCa en MéxiCo

Hay que explicar que la 
Conade maneja las becas con 
base en un tabulador, el cual 
toma en consideración los resul-
tados obtenidos por los atletas.

Y sí, aunque parezca absur-
do e injusto, así es el reglamen-
to de la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte que 

dirige Ana Gabriela Guevara, 
por lo que Alejandra Valencia 
recibirá menos dinero del que 
venía haciéndolo por su cuarto 
lugar en Tokio 2020 y el sub-
campeonato mundial en 2023 
en individual.

Esta reducción viene por su 
actuación en lo individual en 
los pasados Olímpicos, donde 
concluyó en la quinta posición, 
un peldaño por detrás de lo de 
Tokio 2020.

De acuerdo con el tabulador 
de Conade, Ale Valencia per-
cibió 41 mil pesos por Tokio 
2020, así como 46 mil pesos 
por el subcampeonato mun-
dial en 2023. Ante ello, ahora 
borran lo ocurrido en Japón y 
se basan por sus resultados en 
París 2024, donde sólo le da-
rán 36 mil pesos por equipos 
femenil.

Lo mismo le pasará si en la 
copa del mundo 2024 que se 
celebrará en septiembre próxi-
mo en Tlaxcala no iguala su 
subcampeonato o incluso se 
convierte en campeona.

adrenalina / FacTor

ÁFRICA.- El siete veces campeón 
del mundo, Lewis Hamilton, dio su 
respaldo “al 100 por ciento” a un 
regreso de la Fórmula 1 a Áfri-
ca, en un momento en el que se 
está hablando de un eventual 
Gran Premio en Ruanda.

“¿Por qué no estamos en ese 
continente?”, se preguntó Ha-
milton sobre esta cuestión.

“Es el momento, al 100 por 
ciento (...) No podemos aña-
dir carreras en otros lugares y 
continuar ignorando a África”, 
sentenció.

“Creo que tener un Gran Pre-
mio allí mostrará cómo de es-

tupendo es el lugar y puede 
ayudar a llevar turismo y cosas 
buenas”, estimó.

Lewis Hamilton contó a los 
periodistas que había colabo-
rado en las conversaciones con 
responsables de Ruanda (“uno 
de mis lugares favoritos en los 
que he estado”) y Sudáfrica.

África no acoge un Gran 
Premio de F1 desde que lo hi-
ciera Sudáfrica en 1993, pero 
el jefe ejecutivo de la compe-
tición reina del automovilismo, 
Stefano Domenicali, tiene pre-
visto reunirse el próximo mes 
con representantes de Ruanda, 
que han realizado una pro-
puesta “seria”.

Marca claro / FacTor

AUSTRIA.- Sergio Pérez o 
Daniel Ricciardo, uno de 
los dos será el ‘sacrifica-

do’ la siguiente temporada de 
Fórmula 1 en el equipo de Red 
Bull; por lo menos, así lo ade-
lantó Helmut Marko, quien ase-
guró que Liam Lawson correrá 
para ellos en 2025.

En el marco del Gran Premio 
de Países Bajos, el asesor de-
portivo de la escudería de be-
bidas energéticas dio a conocer 
que ya se tiene definido que 
el piloto neozelandés asumirá 
uno de sus asientos, aunque, se 
desconoce si será para Red Bull 
Racing o Racing Bulls.

Max Verstappen planea ‘no-
che de chicos’ con Checo Pérez 
para jugar video juegos.

el Futuro de liaM lawson en F1
“La decisión se tomará en 

septiembre”, dijo Helmut Mar-
ko sobre el ascenso que tendrá 
el neozelandés en F1 en en-
trevista para Klein Zeitung en 
Zandvoort.

Y es que en las vacaciones 
surgió el rumor de la marcha 
de Liam Lawson a otra escu-
dería si Red Bull no le garan-
tizaba un asiento en Fórmula 
1, por lo que Helmut Marko 
le ha puesto hielo a la infor-
mación.

“Seguramente el año que 
viene estará en uno de nuestros 
coches”, confirmó el de Graz 
de 81 años, aunque dejando 
al aire si será por Sergio Pérez 
o Daniel Ricciardo, recordando 
que Max Verstappen no saldrá 

de Red Bull, mientras que Yuki 
Tsunoda ya amarró su perma-
nencia en Racing Bulls.

¿en riesgo el lugar de 
sergio pérez en red bull?

El presente de Checo pre-
ocupa en la escudería de be-
bidas energéticas, quienes le 
han dado su voto de confianza 
para continuar, pero no descar-
tan que si existe el bajón, pu-
diera perder su asiento,

“Si logra recuperar la con-
sistencia de su calidad normal, 
estaremos satisfechos. Pero 
siempre tiene esas fluctuacio-
nes en alguna parte, ya sea en 
la clasificación o en una deter-
minada parte de la carrera. 
No hay consistencia, ese es el 
problema con él”, recalcó Hel-
mut Marko.

Aunque confía que, en las 
próximas carreras, especial-
mente en Monza y Bakú, Ser-
gio Pérez pueda cambiar la 
tendencia, ya que “en el pa-
sado ha mostrado que siem-
pre ha sido bueno en estas 
pistas”.

Para finalizar, el asesor de-
portivo de Red Bull no ve preo-
cupación por el rendimiento del 
RB20, por lo que se tomó con 
humor si volverán a las configu-
raciones del pasado: “Preferi-
ría nombrarlo como desactuali-
zaciones”, bromeó.

“Pero soy optimista con lo 
que se viene. Recientemente nos 
hemos quedado cortos, pero la 
clasificación será especialmente 
importante en Zandvoort. Junto 
con McLaren estamos sin duda 
entre los favoritos”.

adrenalina / FacTor

CIUDAD DE MÉXICO.- Han 
transcurrido casi dos meses des-
de que Renata Zarazúa pisó 
el Centre Court de Wimbledon. 
En ese momento, se convirtió en 
la primera mexicana en regre-
sar a la catedral mundial del 
tenis tras 22 años de ausencia 
de una raqueta nacional.

La capitalina se convirtió 
en tendencia en redes socia-
les el 1 de julio tras su icónica 
participación en uno de los es-
cenarios más importantes de 
la industria deportiva. Si bien 
lo hizo como lucky loser, que 
es cuando un jugador pierde 
en las rondas de clasificación, 
pero más tarde consigue el 
pase al cuadro principal tras la 
retirada de un jugador, Renata 
valora la experiencia de haber 
estado bajo la mirada de millo-
nes de personas.

Zarazúa tomó el lugar de 
la rusa Yekaterina Aleksán-
drova a quien enfrentó en 
el Abierto GNP Seguros, torneo 
500 de la WTA en Monterrey.

Fue muy loco todo. Cuando 
entré a la cancha contra Emma 
Raducanu fue algo que si lo 
hubiera pensado me hubiera 
puesto nerviosa, pero todo fue 
muy rápido. Esa cancha es muy 
especial para mí y agradezco 
el momento, fue inolvidable a 
pesar de la derrota”, recordó 
Zarazúa en entrevista.

Su participación fue históri-
ca, pero también preocupante 
al saber que no hay suficientes 
raquetas de calidad que pue-

dan participar año con año en 
los grandes torneos del tenis.

En México no encuentras tor-
neos de césped, no te puedes 
acoplar y jugar bien. Yo lle-
gué a entrenar dos días antes 
y todo era muy nuevo para mí. 
Siempre digo que a veces no 
nos creemos que nos pueda ir 
bien, tenemos esa falta de con-
fianza y actitud de que, aunque 
nos toque contra europeos les 
podemos ganar, tenemos todo 
para que pase”, mencionó.

Red Bull da asiento a Liam Lawson 
en 2025: ¿Quién será el sacrificado?

Checo Pérez hace saltar las 
alarmas de Max Verstappen

Lewis Hamilton respalda un Gran Premio de F1 en África

Por absurda regla, CONADE reduce beca a Ale Valencia tras ganar medalla Olímpica

La catedral del tenis 
marcó a Renata Zarazúa
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Medio TieMpo / FACToR

CIUDAD DE MÉXICO.- El de-
lantero de Rayados de Mon-
terrey, Germán Berterame, se 
perfila para hacer una de las 
grandes sorpresas que presen-
te Javier Aguirre en su prime-
ra lista como entrenador de 
la Selección Nacional de Méxi-

co en esta tercera etapa.
Información obtenida, el de-

lantero naturalizado mexica-
no ha estado en contacto con 
el cuerpo técnico del Vasco y 
estos le han dejado ver que 
estaría en la lista de jugadores 
que entregue el estratega la 
próxima semana.

Berte recibió sus papeles 

como naturalizado hace algu-
nos meses e incluso estaba en 
los planes de Jaime Lozano 
para después de la Copa Amé-
rica, pero el Jimmy ya no con-
tinuó, y ahora podría estar con 
Aguirre.

Cabe recordar que hace 
una semanas el mismo jugador 
confirmó que Lozano ya había 
hablado con él para ser parte 
del Tricolor en este segundo se-
mestre del 2024.

En todas sus etapas al fren-
te de la Selección Mexica-
na, Aguirre ha tenido en su 
plantilla a jugadores naturali-
zados como Gabriel Caballero 
en 2002 y Guillermo Franco en 
2010.

¿Con quienes competirá Ber-
terame en Selección Mexicana?

El delantero de Rayados es-
tará en competencia con Raúl 
Jiménez, Henry Martín y San-
tiago Giménez, quienes tam-
bién serán convocados para 
enfrentar a Canadá y Nueva 
Zelanda.

AdRenAlinA / FACToR

REINO UNIDO.- El Chelsea y el 
Betis se impusieron 2-0 al Ser-
vette suizo y al Kryvbas ucra-
niano, este jueves en la ida del 
‘playoff’ de acceso a la Confe-
rence League, donde la Fioren-
tina se complicó al solo empa-
tar 3-3 en casa ante el Puskas 
Akademia húngaro.

En el caso de los londinen-
ses, este partido marcó la 
primera victoria oficial con su 
entrenador italiano Enzo Ma-
resca, después de la derrota 
2-0 del pasado fin de semana 
contra el Manchester City en la 
primera jornada inglesa.

Los tantos de los ‘Blues’ al 
Servette fueron conseguidos 
por el francés Christopher 
Nkunku (50 de penal) y por 
Noni Madueke (76), con lo cual 
el Chelsea viajará a la vuel-
ta del próximo jueves en Sui-
za con un buen colchón.

Real Betis tamBién

logRó Buena ventaja

Todavía más favorable se 
presenta la misión para el Betis, 
único equipo español en la Con-
ference League, que ganó 2-0 
como visitante al Kryvbas, que 
por el conflicto en Ucrania no 
pudo jugar en su país y actuó 
como local en Kosice (Eslova-
quia).

Los tantos béticos en ese 
partido fueron logrados por el 
argentino ‘Chimy’ Ávila (13) y 
por Rodri Sánchez (62).

Por su parte, la Fiorentina 
igualó 3-3 en casa con el Pus-
kas Akademia, que a los 11 
minutos de juego ya dominaba 
por sorpresa 2-0 en la ciudad 
toscana. Los locales remontaron 
luego con tres dianas, pero en 
el 88 Wojciech Golla puso la 
igualada definitiva y amargó 
de paso el debut del arquero 
español David De Gea con la 
camiseta ‘Viola’.

AdRenAlinA / FACToR

BÉLGICA.- El portero del Real 
Madrid Thibaut Courtois anun-
ció este jueves que no jugará 
más con la selección de Bélgi-
ca mientras siga como selec-
cionador el italiano Domenico 
Tedesco, sobre el que tiene fal-
ta de confianza y de cara tam-
bién a cerrar un debate para 
que los ‘Diablos Rojos’ puedan 
centrarse en la consecución de 
sus objetivos.

El guardameta madridista no 
tiene una buena relación con 
Tedesco, elegido el sustituto del 
español Roberto Martínez y 
con el que habría mantenido 
un conflicto hace más de un 
año por el tema de la capita-
nía y que habría provocado 
que dejase una concentración. 
Posteriormente, se lesionó de 
gravedad en la rodilla y deci-
dió renunciar a la Eurocopa de 
Alemania de este año.

“Quiero dirigirme a los afi-

cionados belgas y a los se-
guidores de nuestra selección 
nacional. Siento un inmenso 
amor y orgullo por represen-
tar a mi país en la cancha, así 
como a cada uno de ustedes 
que apoyan a los Diablos Ro-
jos. Me siento privilegiado por 
haber tenido el honor de vestir 
la camiseta nacional. Ni en mis 
sueños más locos podría haber 
imaginado poder hacerlo más 
de 100 veces”, comenzó escri-
biendo Courtois en sus redes 
sociales.

Sin embargo, “lamentable-
mente, tras los acontecimientos 
con el entrenador y tras mucha 
reflexión”, el madridista con-
firmó que había decidido “no 
volver a la selección belga” si 
sigue en el cargo Domenico Te-
desco. “En este asunto, acepto mi 
parte de responsabilidad. Sin 
embargo, de cara al futuro, mi 
falta de confianza en él no con-
tribuiría a mantener el clima de 
cordialidad necesario”, advirtió.

RéCoRd / FACToR

C IUDAD DE MÉXICO.- La 
mayoría de las clasifi-
caciones, estadísticas o 

premios sobre goles hablan so-
bre la temporada regular, pero 
a veces es más interesante ver 
lo que pasa en 365 días cómo 
se maneja el resto del mundo, o 
por ahora lo que ha pasado en 
los primeros 8 meses del año.

La lista a continuación mide 
tanto goles nacionales como 
internacionales, pasando 
por liga, copa, amistosos, o 
competencias mundiales, donde 
la mexicana Charlyn Corral li-
dera la lista de goleadoras por 
el mundo.

Charlyn Corral con 28 go-
les lidera la lista, la mexicana 
del Pachuca, llegó a la Liga 
MX Femenil como un fichaje 
bomba en el 2021. Actual-
mente es la Campeona de la 
categoría de más goles en liga 
doméstica tras ganarlo el año 
pasado, y este año lidera am-
bas listas.

 Salma Paralluelo con 26 
goles sigue muy de cerca a 
la mexicana, la española jue-
ga en el Barcelona de la Liga 
F, y en la temporada recién 

acabada sumó a su palmarés 
la Champions League, Liga, el 
mundial y Copa de la Reina. 
Sandra Jenssen con 26 goles es 
la sorpresa de esta lista, la is-
landesa del Thor/KA de la liga 

su país se desempeña princi-
palmente como mediocampis-
ta, compartió vestuario con 4 
mexicanas en el equipo que re-
side, Cecilia Santiago (Tigres), 
Stephany Mayor (Tigres), Na-

talia Goméz Junco (Toluca) y 
Blanca Sierra (Tigres).

Tessa Wullaert con 25 goles, 
la belga juega en el Fortuna 
Sittard de la liga holandesa, 
y es la capitana de la selec-

ción belga, jugó en equipos 
como el Manchester City de la 
Women ‘s Super League o el 
Wolfsburgo de la Bundesliga. 
 Caroline Graham Han-
sen con 23 goles es la última de 

la lista, la noruega juega en 
el FC Barcelona y la tempora-
da concluida registró 40 G/A 
en 25 partidos en la Liga, ha-
ciéndola una gran contendiente 
para el Balón de Oro.

Esta lista es importante decir 
de igual manera que la lista 
que ofrece el IFFHS de las 36 
jugadoras que aparecen 7 per-
tenecen a la Liga MX, 5 siendo 
mexicanas, siendo una de la 
liga con mayor representación, 
sólo seguida por España con 6 
jugadoras.

CeRCa de los 100 goles

Desde su llegada en el Aper-
tura 2021, Corral ha demos-
trado ser una de las mejores 
delanteras de toda la Liga 
MX femenil. En los últimos años 
ya logró un bicampeonato de 
goleo y marcó el centenar de 
goles vistiendo la playera de 
Pachuca.

Cabe destacar que, a pesar 
de haber llegado a los 100 
goles con las Tuzas, Corral 
aún está a tres anotaciones de 
llegar a esta marca en la Liga 
MX Femenil, sin embargo, se 
espera que, en las siguientes 
jornadas, logre romper esta 
marca.

Medio TieMpo / FACToR

CIUDAD DE MÉXICO.- El medio-
campista mexicano, Gilberto 
Mora, quien apenas debutó en 
la Liga MX el pasado domingo 
cuando Xolos enfrentó a Santos 
Laguna con 15 años de edad, 
tendrá la oportunidad de en-
trenar por los siguientes 20 
días con el Feyenoord de Países 
Bajos, mismo equipo en el que 
milita el delantero azteca, San-
tiago Giménez.

Mora quien es seleccionado 
juvenil mexicano ya había lla-
mado la atención del cuadro 
neerlandés desde que acudió 
a una serie partidos amistosos 
con el Tricolor en aquel país y 
ahora que debutó fue que se 
aceleraron los procesos para 
que acudiera.

Su prueba será por 20 días 
en aquel país donde solamen-
te entrenará para ser visto por 
los diferentes entrenadores del 
equipo que tiene como director 
deportivo a un viejo conocido 
del futbol mexicano como Denis 
Te Kloese.

Para que Mora pudiera via-
jar a Países Bajos, Juan Carlos 
Osorio, entrenador de Xolos 

dio su visto bueno, y es que el 
estratega colombiano lo ha te-
nido en la mira desde que llegó 
y lo ha puesto a entrenar con 
el primer equipo prácticamente 
desde su llegada.

Hay que recordar que el 
profe Osorio siempre ha prio-
rizado que los jugadores estén 
en Europa para que puedan 
tener un mejor desarrollo, así 
lo ha expresado desde que 
fue entrenador de la Selección 
Nacional de México y por eso 
do su apoyo para que fuera a 
Holanda a probarse.

¿Cómo fue el deBut de 
gilBeRto moRa Con Xolos?

El mediocampista entró de 
cambio en el segundo tiempo 
del partido entre Xolos y San-
tos y en el Estadio Caliente y 
desde el inicio llamó la aten-
ción porque el futbol mexicano 
no suele darle esta clase de 
oportunidades a jugadores tan 
jóvenes.

A Mora no le pesó en lo más 
mínimo el tener sus primeros mi-
nutos en el futbol profesional y 
fue partícipe de la jugada del 
tercer gol de los fronterizos en 
el partido.

¿Quiénes son las 5 máximas goleadoras del 2024?

Thibaut Courtois renuncia a su 
selección, estalla contra el entrenador

Chelsea y Betis dejan encaminado 
su pase a Conference League

Gilberto Mora recién debutó 
con 15 años y se va a Europa

Germán Berterame sería una sorpresa de 
Javier Aguirre en la lista de convocados
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En el softbol femenil munici-
pal, categoría “A”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Desde la 
tarde de este pasado lunes, 
se jugaron los partidos corres-
pondientes a la décima serie 
de la liga de softbol femenil 
Sabinas, categoría A, por ello 
en esta ocasión les tocó pisar el 
diamante a las representantes 
del equipo Yaquisitas de Toño 
Valle, y Tuzas de Palaú.

El campo Aurrera fue testigo 
de este emocionante encuentro 
deportivo, el cual mantuvo a la 
afición al pendiente de las seis 
entradas de acción, alzándo-
se finalmente con la victoria, 
las chicas Yaquisitas; luego de 
contabilizar en la pizarra un 
reñido marcador de 7 carreras 

por 6.
Cecilia Valle lanzó a favor 

de las Yaquisitas; en tanto Aylín 
Cibrián hizo lo propio por par-
te de Tuzas. En bateo destaca-
ron: Dulce Rodríguez de 2-2, 
además de Zulma Mercado de 
1-1. Y por las de Palaú sobre-
salieron: Wendy Díaz, Viviana 
Salazar, Karla Méndez, Evelyn 
Pinales, y Cielo Alvarado, las 
cinco de 2-1.

En jornada 2 del futbol Más-
ter Oro de 50 años y más

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- La jorna-
da 2 trajo victoria a favor 
del equipo Marginados; 

luego que la noche de este pa-
sado martes enfrentaran y de-
rrotaran a su similar, el Peñarol, 
en acciones correspondientes a 
la liga de futbol Máster Oro de 
50 años y más.

Encuentro que se jugó en la 
cancha de la Unidad Deportiva 
de Sabinas ante la mirada de 

aficionados, quienes atestiguaron 
el desarrollo de este emocionan-

te partido, donde los Margina-
dos fueron tomando poco a poco 

el control del juego; y aunque el 
Peñarol defendió a capa y espa-
da los colores de su equipo, fi-
nalmente el triunfo fue declarado 
a favor de los Marginados, tras 
contabilizar 1 gol contra 0.

Será hasta el próximo mar-
tes 27 de agosto, cuando 
ambas escuadras se den cita 
nuevamente en la cancha; don-
de ahora los Marginados en-
frentarán a Brasil “Soccer”, en 
tanto el Peñarol hará lo propio 
ante Toros, par de encuentros 
que se jugarán a partir de las 
ocho de la noche en el lugar 
antes mencionado.

En jornada 5 del futbol re-
gional, categoría Máster

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Los Leones Ne-
gros, aseguraron triunfo de parti-
do correspondiente a la jornada 
5 de la liga de futbol regional, 
categoría Máster; tras enfrentar 

y derrotar en días pasados a su 
similar, el equipo Peñarol.

La cancha de la Unidad De-
portiva de Sabinas recibió a 
ambas escuadras, quienes ani-
mosamente dieron inicio a este 
gran encuentro de futbol, en el 
cual los Leones Negros demos-
traron su poderío dentro del te-
rreno de juego, lo que provocó 

finalmente que se alzaran con 
la victoria por marcador de 3 
goles contra 1.  

Mónico García, Gilberto 
González, y Ricardo Robledo, 
anotaron los tres tantos a favor 
de los Leones Negros, mientras 
que el gol del honor por parte 
del Peñarol fue obra y gracia 
de Benjamín Valladares.

En acciones del softbol fe-
menil “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las chicas 
del equipo “Red Sox” de la co-
munidad de Juárez Coahuila, 
sacaron ventaja de partido de 
softbol femenil, categoría “B” 
jugado en días pasados ante su 

similar Fénix; encuentro depor-
tivo que tuvo como escenario, el 
campo Aurrera de Sabinas.

Allí, ambas novenas se inter-
naron al diamante dispuestas a 
llevarse el triunfo del partido, 
con todo y eso, finalmente las 
Red Sox aseguraron la victoria; 
luego de contabilizar en la pi-
zarra un marcador de 14 ca-
rreras contra 7.

Norma Santos defendió al 
conjunto ganador desde la 
loma de los disparos; en tanto 
Melina Lira hizo lo propio por 
parte de Fénix. En bateo desta-
caron: Estefanía y Abigail Bal-
deras, así como Karla Quinte-
ro, las tres de 2-2. Y por Fénix 
sobresalieron: Débany Díaz de 
3-2, Ángeles García de 1-1, y 
Magda Cerda de 2-1.

Marginados se impone ante el Peñarol

Yaquisitas dominan a Tuzas de Palaú

El Peñarol cae ante las Leones Negros

“Red Sox” doblegan a Fénix en Softbol Femenil
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Alcalde de Saltillo entrega 
nueva Estación Poniente, Ga-
lardón al Valor, estímulos, 
ascensos, equipamiento y 
realiza guardia de honor a 
elementos caídos

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Al 
encabezar los festejos 
por el Día del Bombero, 

el alcalde José María Fraustro 
Siller aseguró que el cuerpo de 
bomberos de Saltillo lo confor-
man hombres y mujeres de co-

razón íntegro quienes protegen 
la integridad de la población y 
su patrimonio.

Asimismo, entregó el Galar-
dón Tláloc Al Valor del Bom-
bero, edición 2024, al teniente 
Arturo Muñiz Chávez, además 
de equipamiento, 35 estímulos 
por años de servicio, así como 
siete ascensos a igual número 
de elementos quienes obtuvie-
ron grados de tenientes y capi-
tanes mediante un concurso de 
oposición. 

Además, inauguró la estación 
mixta de bomberos y seguridad 

pública que se ubica en la colo-
nia Guayulera, a un costado del 
Parque Abraham Curbelo, la 
cual fue habilitada para fortale-
cer la cobertura de los cuerpos 
de rescate y de seguridad.

Previamente, el alcalde y 
demás autoridades municipa-
les encabezaron la Ceremonia 
de los Bomberos Caídos para 
recordar y honrar la memoria 
a quienes murieron en cumpli-
miento de su deber. 

Durante el acto, que se reali-
zó en la estación Luis Dorbec-
ker Aguirre de la colonia Mo-
relos, se hizo el pase de lista, se 
colocó una ofrenda floral y se 
montaron guardias de honor en 
las que participaron funciona-
rios municipales, miembros del 
patronato, bomberos en activo 
y en retiro, así como los fami-
liares de los bomberos falleci-
dos.

DESTACAN VALOR DE 
LAS Y LOS BOMBEROS
“Hoy Saltillo es una de las 

capitales más competitivas y 
seguras de México, este logro 

es fruto del esfuerzo conjunto 
de todos nosotros, pero es in-
negable que nuestros bomberos 
han jugado un papel fundamen-
tal en esta tarea”, apuntó el al-
calde. 

El director de Protección Ci-
vil y Bomberos, Alberto Neira 
Vielma, agradeció al alcalde 
todo el apoyo para fortalecer al 
cuerpo de bomberos y mante-
nerlo entre los mejores a nivel 
nacional. 

“Felicitamos y agradecemos 
a los bomberos en su día, el de 
Saltillo es un cuerpo de rescate 
unido, solidario y fuerte, cuya 
labor va mucho más allá de 
sólo apagar un incendio, sino 
dar esperanza a la ciudadanía”, 
declaró Neila Vielma.  

SALTILLO CUENTA CON 
NUEVA ESTACIÓN MIX-
TA DE BOMBEROS Y DE 

SEGURIDAD
El alcalde inauguró la Es-

tación Poniente de Bomberos 
en la colonia Guayulera, que 
atenderá las emergencias que 
pudieran surgir en al menos 112 

colonias a su alrededor, donde 
habitan más de 70 mil saltillen-
ses; habrá también personal de 
la Policía Municipal de Saltillo.

En la Estación se hizo entre-
ga de equipo de protección per-
sonal a bomberos, así como una 
patrulla para la Unidad de Poli-
cía Cibernética, de la Comisa-
ría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, la cual integran 20 
elementos quienes atienden re-
portes de robos de identidad, 
extorciones virtuales, entre 
otros. 

En los eventos estuvieron 
presentes el diputado federal, 
Jericó Abramo Masso; la di-
putada local, Beatriz Fraus-
tro Dávila; el secretario del 
Ayuntamiento, Carlos Estrada 
Flores; el tesorero municipal, 
Juan Carlos Villarreal Garza; 
el Comisionado de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Miguel 
Ángel Garza Félix; el regidor 
Jorge Alberto Leyva García y 
el presidente del Patronato de 
Bomberos, Alejandro López 
Siller.

Los bomberos son hombres y mujeres 
de corazón íntegro: Chema Fraustro

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El di-
putado Jericó Abramo Masso 
ha lanzado una severa crítica 
en torno a la prisa con la que 
se busca aprobar la reforma 
judicial en México, sugiriendo 
que más que responder a una 
necesidad jurídica del país, 
esta propuesta está impulsa-
da por una venganza política. 
“La urgencia por aprobar la 
reforma judicial obedece a una 
venganza política, más que a 
una solución jurídica para los 
mexicanos”, sentenció el legis-
lador, subrayando que las moti-
vaciones detrás de esta reforma 
no son del todo claras para la 
sociedad.

Abramo Masso también des-
tacó la importancia de analizar 
con detenimiento las impli-
caciones de esta reforma, ya 
que considera que está siendo 
impulsada con fines partidistas 
más que con un enfoque que 
busque mejorar el sistema de 
justicia para los ciudadanos. 
Según el diputado, la reforma 
podría alterar el equilibrio de 
poder en el país, beneficiando 
a ciertos sectores políticos en 

lugar de fortalecer el Estado de 
derecho.

Uno de los puntos críticos 
señalados por el legislador es la 
distribución de las posiciones 
de representación proporcional 
en la Cámara de Diputados. Se-
gún Abramo Masso, esta distri-
bución permitirá que Morena, 
el partido en el poder, obtenga 
la mayoría calificada en la Cá-
mara de Diputados, lo que les 
facilitará aprobar la reforma ju-
dicial en esa instancia sin ma-
yores obstáculos. Este escena-
rio, de acuerdo con el diputado, 
es preocupante porque podría 
llevar a la implementación de 

cambios que no necesariamen-
te representen el interés general 
de la población.

No obstante, Jericó Abramo 
Masso también hizo hincapié 
en que, a pesar de que Morena 
logre la mayoría calificada en la 
Cámara Baja, la situación será 
diferente en el Senado. “En el 
Senado no les va a alcanzar y 
eso va a frenar la reforma judi-
cial”, afirmó el legislador. Este 
comentario refleja la compleji-
dad del proceso legislativo en 
México, donde las decisiones 
no dependen únicamente de 
una cámara, sino de la interac-
ción y el equilibrio de poderes 
entre ambas cámaras del Con-
greso.

Las declaraciones del dipu-
tado Jericó Abramo Masso po-
nen de manifiesto las tensiones 
políticas que rodean la reforma 
judicial en México y subrayan 
la necesidad de un debate más 
profundo sobre las verdaderas 
motivaciones y consecuencias 
de estos cambios propuestos. 
En un contexto político cada 
vez más polarizado, la discu-
sión sobre la reforma judicial 
promete ser un tema central en 
el futuro inmediato del país.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El co-
misionado de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana de Saltillo, 
Miguel Ángel Garza Félix, dio 
a conocer que por instrucciones 
del alcalde José María Fraustro 
Siller se tiene listo el operativo 
de regreso a clases, el cual se 
implementará a partir de este 

lunes 26 de agosto para dar 
vialidad y seguridad a la pobla-
ción.

Garza Félix señaló que la in-
dicación del alcalde es brindar 
seguridad a estudiantes, docen-
tes, madres y padres de familia 
que se involucran en el inicio 
de un nuevo ciclo escolar en la 
capital de Coahuila. 

“Vamos a implementar es-

trategias preventivas y vamos 
a estar muy al pendiente de las 
necesidades y peticiones de la 
ciudadanía para proteger la in-
tegridad de toda la comunidad 
escolar en Saltillo”, declaró el 
comisionado de Seguridad.

Asimismo, dijo que partici-
pará todo el estado de fuerza, 
más de mil 200 elementos, 
tanto de elementos de tránsito 
como preventivos, además de 
video vigilancia a través de 843 
cámaras del Centro de Control 
y Comando.

Explicó que se asignarán 
elementos de manera estratégi-
ca en las inmediaciones de los 
planteles educativos con el fin 
de agilizar la circulación vial y 
dar protección a los peatones. 

A la par, los elementos de la 
Policía Preventiva Municipal 
incrementarán sus recorridos 
durante las horas pico, es decir, 

en las horas de ingreso y salida 
de las actividades escolares.

Dijo que como parte de las 
actividades por regreso a cla-
ses se llevará a cabo la capa-
citación de madres y padres de 
familia para integrar Patrullas 
Escolares, las cuales auxilian 
en vialidad en planteles, y ade-
más se pintarán líneas peatona-
les en zonas universitarias.

El Comisionado exhortó a 
los automovilistas a salir con 
tiempo de sus hogares, condu-
cir con cortesía, usar cinturones 
de seguridad y velar por la inte-
gridad de niñas y niños.

Garza Félix puso a disposi-
ción de la ciudadanía los gru-
pos de WhatsApp de los Comi-
tés Ciudadanos de Seguridad, 
el 9-1-1 del Sistema Estatal de 
Emergencias 9-1-1 y el 844-
414-11-14 de la Policía Muni-
cipal de Saltillo.

Reforma Judicial en México: Diputado Jericó Abramo Masso 
Señala Motivaciones Políticas Detrás de su Aprobación

Listo el operativo de regreso a clases en Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La 
diputada Beatriz Fraustro 
Dávila, coordinadora de la 
Comisión de Hacienda en el 
Congreso del Estado, infor-
mó que las Leyes de Ingresos 
Municipales para el año 2025 
no contemplarán la creación 
de nuevos impuestos. En su 
lugar, se aplicará un ajuste del 
6%, correspondiente a la infla-
ción proyectada para el próxi-
mo año.

Asimismo, explicó que esta 
decisión forma parte de un es-
fuerzo conjunto para mantener 
la estabilidad fiscal en los 38 
municipios de Coahuila, sin 
afectar a la población con nue-
vas cargas tributarias. “Es fun-
damental que los municipios 
se ajusten a las condiciones 
económicas actuales, priori-
zando la estabilidad financiera 
sin recurrir a impuestos adi-
cionales que puedan impactar 
negativamente en la economía 
de las familias”, señaló la di-
putada.

La recomendación fue emi-
tida desde la Comisión de 

Hacienda para que los munici-
pios la tomen en cuenta en la 
elaboración de sus respectivas 
iniciativas de Ley de Ingresos 
2025. La diputada subrayó la 
importancia de que los go-
biernos locales mantengan un 
equilibrio entre la necesidad 
de recaudar fondos y la pro-
tección del poder adquisitivo 
de los ciudadanos, especial-
mente en un contexto econó-
mico complejo.

En su declaración, también 
resaltó que esta política de 
ajuste únicamente por infla-
ción busca ofrecer previsi-
bilidad a los contribuyentes, 
permitiéndoles planificar sus 
finanzas sin temor a incre-
mentos inesperados en sus 
obligaciones fiscales. Además, 

enfatizó que el Congreso del 
Estado estará atento para ga-
rantizar que las Leyes de In-
gresos aprobadas reflejen esta 
recomendación, asegurando 
así que los municipios cum-
plan con este lineamiento.

Este enfoque, dijo la dipu-
tada, es parte de una visión 
a largo plazo que pretende 
consolidar una cultura fiscal 
responsable, tanto para las 
autoridades como para los ciu-
dadanos. “No se trata solo de 
mantener las finanzas públi-
cas en orden, sino de hacerlo 
de manera que no se pierda de 
vista el bienestar de las perso-
nas”, concluyó.

La propuesta ha sido bien 
recibida por diversos sectores, 
que ven en esta decisión un es-
fuerzo por balancear la nece-
sidad de ingresos municipales 
con la realidad económica que 
enfrentan las familias coahui-
lenses. Sin embargo, se espera 
que el debate en torno a las Le-
yes de Ingresos 2025 continúe 
en las próximas semanas, con-
forme los municipios comien-
cen a presentar sus iniciativas 
ante el Congreso del Estado.

Estabilidad fiscal en Coahuila: Sin nuevos impuestos 
en las Leyes de Ingresos Municipales 2025
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SALTILLO, COAH.- Policías 
de Saltillo detuvieron  a dos in-
dividuos que ingresaron con un 
arma de juguete a un negocio, 
ubicado en la calle Cuquita Ce-
peda y María Garibay, en la co-
lonia Satélite Sur, y amenazaron 
a los encargados para robar. 

Entraron generando pánico 
entre los empleados del local, 
señalaron los afectados e inclu-
so dieron a conocer que en el 
momento había  dos menores 
que se encontraban en el lugar, 
a los que también amenazaron, 
con dicha arma. 

Las cámaras de seguridad, del 
lugar lograron grabar los hechos 
y a los asaltantes, identificados 
como José “N”, de 22 años, y 
Demetrio “N”, de 52,  quienes 
entraron al establecimiento y 
despojaron a los comerciantes 
del dinero de las ventas. 

Así mismo también gracias al 
seguimiento en cámaras urbanas 

se detectó que un vehículo Versa 
gris con placas RXY-918-B  de 
Nuevo León, fue el que utiliza-
ron los asaltantes para huir. 

Con la ayuda de los sistemas 
de monitoreo del centro de co-
mando C2 y C4, lograron ras-
trear el vehículo y detener a los 
individuos en la colonia 7 de 
noviembre.

Hasta se movilizó un fuerte 
operativo de seguridad, por par-
te de la Comisión de seguridad 
ciudadana y la policía de Salti-
llo, así como el grupo de reac-
ción Sureste y detuvieron a los 
ladrones que ya fueron dispues-
tos al Ministerio Público y ten-
drán que responder ante el poder 
judicial por sus delitos.

ASALTABAN CON ARMA DE JUGUETE

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Después 
de caer de una altura superior a 
dos metros, contra una varillas 
y se perfora mejilla, un trabaja-
dor de la construcción vive para 
contarlo. 

Juan Antonio “N” resultó he-
rido de gravedad luego de que 
un tubo de cobre se le enterrara 
en la mejilla al caer de un te-
cho, cuando realizaba trabajos 
de albañilería y soldadura en la 
construcción de una techum-
bre. 

Los hechos se registraron 

en un taller de muelles y mo-
fles ubicado sobre el Periférico 
Luis Echeverría Álvarez y la 
calle Alejandrina, en la colonia 
Lomas de Lourdes.

Paramédicos de Cruz Roja de 
Saltillo atendieron al hombre 
de 62 años, y lo trasladaron a la 
clínica dos del IMSS  para ser 
intervenido por especialistas.

 Según compañeros de Juan, 
este resbaló desde una altura 
superior a los dos metros, cayó 
justo encima de una varillas tu-
bulares de un boiler que le en-
tró por la boca, y salió cerca del 
ojo izquierdo.

Soldador cae de más de dos metros sobre unas varillas

Cae motociclista al
impactarse contra talud
FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un des-
afortunado motociclista queda 
herido tras impactarse contra 
un talud de grava, y quedar 
tendido sobre el pavimento, se 
pidió el apoyo de las autorida-
des para ayudar al joven en su 
percance.

Nelson “N” perdió el control 
de su motocicleta debido al ex-
ceso de velocidad y se impactó 
en contra de un talud de grava y 
arena  contra el cual, al menos 
amortiguo caída que fue a muy 
alta velocidad.

Los hechos ocurrieron este 
jueves sobre la carretera anti-
gua a Monclova a la altura del 
kilómetro 17 en Ramos Arizpe, 
a este lugar llegaron paramédi-
cos que asistieron al joven para 
revisar sus lesiones.

Los paramédicos de bombe-
ros de Ramos Arizpe  inmovili-
zaron al joven de 24 años, y lo 
trasladaron al hospital General 
de Saltillo.

Según médicos, el estado de 
salud del joven es de pronósti-
co reservado, ya que sí sufrió 
algunas lesiones internas de 
consideración.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
Lamentablemente de 
nueva cuenta un des-

afortunado migrante murió  
atropellado por el tren, al tra-
tar de bajarse de él cuando es-
taba en movimiento.

El joven de  30 años perdió 

la vida al instante luego de ser 
atropellado por el tren, cuando 
viajaba con un grupo de mi-
grantes en  Saltillo.

Los hechos se registraron en 
las vías ferroviarias ubicadas 
en el Bordo del Ferrocarril y la 
Calzada Francisco I. Madero a 
espaldas del Parque Hundido.

Paramédicos de la Secre-

taría de Salud confirmaron el 
deceso de la persona que pre-
sentó la amputación de una 
pierna, quienes llegaron al lu-
gar debido a que se dio el re-
porte por parte de los mismos 
acompañantes de este joven y 
los vecinos del lugar llama-
ron  al 911 pidiendo auxilio, 
además de qué en el lugar ya 

había sido atendido el percan-
ce por seguridad privada de la 
empresa Kansas City de Mé-
xico. 

Elementos de Policía Salti-
llo y de la FGE tomaron co-
nocimiento y realizaron las 
diligencias de campo para 
posteriormente ordenar el tras-
lado del cuerpo al SEMEFO.
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Celebran en Acuña el Día del BomberoCelebran en Acuña el Día del Bombero

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- Dentro 
del plan de mejoramiento de 
imagen de la ciudad, está en 
pedirles a las compañías que 
prestan servicio de Internet y 
telefonía, que retiren sus redes 
que ya no usan y que trencen 
los alambres vivos para que no 
cuelguen y corran riesgo de que 
algún tráiler o vehículo grande 
los reviente, dijo el encargado 
del despacho de Desarrollo Ur-
bano, Lino Gerardo González 
Calvillo.

“Así como vemos el tema de 
los vehículos en desuso, ahora 
vemos el tema de los cables en 
desuso, que ya no tienen señal, 
y por tal motivo nos hemos 
estado reuniendo con las em-
presas que prestan el servicio 

de Internet, auto denominadas 
cableras, para pedirles que los 
servicios que ya no tengan 
contrato, pues que retiren los 
cables”.

Dijo que hasta hoy las em-

presas han mostrado buena 
voluntad para contribuir con el 
municipio a mejorar la imagen 
de la ciudad.

El siguiente paso, dijo, es pe-
dirles a estas mismas empresas, 
el que trencen los alambres de 
fibra óptica, ya que es muy del-
gada y se puede reventar con 
fuerte viento, o bien con el paso 
de un vehículo muy grande, ya 
que entre más cables hay, más 
distancia es la que cuelgan.

“Y es que, de un poste a otro, 
entre mas cables cuelgan, estos 
van bajando de nivel, alcanzan-
do una curva prolongada, con 
un alto riesgo de que se rompan 
por el aire o que algún vehículo 
los rompa, de ahí la importan-
cia de que estas empresas nos 
ayuden, y creo que sí tienen 
buena voluntad”.

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- Con el re-
conocimiento a su esfuerzo, 
autonomía e independencia, el 

Sistema DIF, mediante el pro-
grama “De corazón a tu Mesa”, 
hizo entrega de despensas de 
productos alimenticios a perso-
nas adultas mayores que brin-

dan su servicio como empaca-
dores voluntarios en tiendas de 
autoservicio.

En la Infoteca municipal se 
reunieron 125 de los 250 empa-
cadores, para recibir la última 
despensa del programa, cuya 
jornada presidieron la presi-
denta del Sistema DIF Yahaira 
Romero; el alcalde Emilio de 
Hoyos Montemayor; el secre-
tario del ayuntamiento Héctor 
Alberto de Luna Sánchez y el 
coordinador de Programas So-
ciales del DIF Edgar Iván Mu-
rillo Cerna. 

Organizados por la Coordi-
nación de Atención a las Perso-
nas Adultas Mayores, a cargo 
de Martha Rivera Zamora, hoy 
acudió el 50% de los beneficia-
rios, mañana harán lo propio 
otro grupo. 

En este marco el alcalde y 
la presidenta del Sistema DIF 
fijaron su compromiso de for-
talecer este programa para la 
próxima gestión administrati-
va, e incluso ver la oportunidad 
de incrementar el número de 
personas beneficiarias.

“Queremos retribuir un poco 

de lo mucho que han aportado a 
la sociedad, porque gracias a su 
trabajo, Acuña es hoy una ciu-

dad de progreso y desarrollo”, 
afirmaron el alcalde y la presi-
denta del Sistema DIF.

Ahora van contra las compañías “Cableras” 
para que retiren sus redes que no usan

Reconocen el esfuerzo y autonomía de las personas adultas mayores empacadoras

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- En un en-
cuentro con representantes de 
medios de comunicación, el 
cónsul de Educación, Prensa y 
cultura, adscrito al Consulado 
Americano en Nuevo Laredo, 
Tamaulipas, Adam Jagelski, su-
brayó que el periodismo desem-
peña un papel crucial en la lucha 
contra la corrupción.

“Los periodistas juegan un 
papel fundamental al exponer 
las noticias a través de su traba-
jo, por lo que hay que agrade-
cerles el esfuerzo, su valentía, 
perseverancia y por continuar en 
la búsqueda de la verdad y de la 
transparencia mediante sus re-
portes diarios”.

Jagelski, se comprometió a 
contribuir con el trabajo coti-

diano de las y los periodistas de 
la región, con conferencias, en-
trevistas, cursos y facilitando el 
contacto con oficiales de alto ni-
vel en los Estados Unidos, para 
un mejor acceso a la informa-
ción de dependencias claves en 
temas comunes entre México y 
Estados Unidos.

Para ello, durante el encuentro 
con las y los periodistas, Jagels-
ki, dijo estar abierto a recibir las 

inquietudes sobre los retos y las 
dificultades con las que se en-
cuentran los comunicadores para 
realizar su trabajo, pero también 
sus aspiraciones para el desarro-
llo personal y profesional.

“Estamos trabajando siempre 
para ofrecerles herramientas y 
también contactos para que su 
trabajo sea más fácil; para que 
tengan las herramientas que ne-
cesitan”.

El periodismo desempeña un papel crucial 
en la lucha contra la corrupción: Jagelski

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- “Es-
tamos en buenas ma-
nos, podemos estar 

tranquilos, porque tenemos en 
Acuña al mejor cuerpo de bom-
beros”, manifestó el alcalde 
Emilio de Hoyos Montemayor 
al acompañar a oficiales y vo-
luntarios de Protección Civil y 
Bomberos en jornada de entre-
ga de reconocimientos y unifor-
mes. 

En el marco del Día del Bom-
bero, después de acudir a misa 
de acción de gracias en la Pa-
rroquia Santa María de Guada-
lupe, los oficiales asistieron a 
desayuno y jornada de entrega 
de uniformes y reconocimiento 
por años de servicio y heroísmo.

Los homenajeados fueron: 
Pedro Hernández Murillo, 20 
años; Luis Colunga López, 10 
años; Moisés Esaú Márquez 
Rojas, 5 años y Jesús Antonio 
Dávila Contreras, 5 años. 

“Dejan huella en cada vida 
salvada y en cada sonrisa de-
vuelta. ¡Gracias Bomberos por 

hacer de Acuña un lugar más 
seguro!” fueron los mensajes 

impresos en reconocimientos 
entregados por el alcalde; el 
director de Protección Civil y 
Bomberos Carlos Flores Diego 
y por el secretario del ayunta-
miento Héctor Alberto de Luna 
Sánchez. 

También voluntarios de Pro-
tección Civil y Bomberos reci-
bieron reconocimiento por la la-
bor que ofrecen a la comunidad, 
a quienes el alcalde expresó que 
se han ganado un espacio, y que 

espera que a partir del 1 de ene-
ro de 2025 PCyB cuente con el 
personal que requiere. 

Con un mensaje del edil, y 
su compromiso para su gestión 
administrativa 2025-2027, de 
continuar invirtiendo en capaci-
tación y profesionalización, en 
equipamiento e infraestructura, 
pero, sobre todo, seguir gene-
rando un proyecto de vida para 
los oficiales de Protección Civil 
y Bomberos y sus familias.
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Entrega municipio mil 50 becasEntrega municipio mil 50 becas

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Con la principal fi-
nalidad de disminuir la deser-
ción escolar y que los jóvenes 
puedan concluir sus estudios, 
este jueves la empresa “Cons-
tellation Brands” a través del 
programa “El Valor de Edu-
car” realizó la entrega de 500 
becas a jóvenes de prepara-
torias y universidades de la 
Región Norte, informó la vice 
presidente de Comunicación y 
Responsabilidad Social, Nina 
Mayagoitía.

“El objetivo es impulsar a 
jóvenes coahuilenses para que 
puedan concluir sus estudios, 

así como cumplir sus sueños 
y vivir su propósito, con esta 
edición, ya suman dos mil apo-
yos, esta iniciativa se enfoca en 
impulsar a estudiantes de exce-
lencia, con potencial y compro-
miso de ser agentes de cambio, 
a través del respaldo en su for-
mación académica”, expresó.

Explicó que, para la selec-
ción de los 500 futuros agentes 
de cambio, además de cumplir 
con los requisitos de la convo-
catoria, se priorizó a aquellos 
aspirantes provenientes de co-
munidades marginadas, que 
forman parte de algún grupo 
indígena, que sean madres 
solteras o padres solteros, que 
sean el principal sustento de su 

familia o que presenten alguna 
discapacidad.

En esta edición, las institu-
ciones educativas de Coahuila 
participantes son: el Colegio 
de Estudios Científicos y Tec-
nológicos y Educación Media 
Superior a Distancia del Estado 
de Coahuila (CECYTEC-EM-
SAD Coahuila), Colegio de 
Educación Profesional Técnica 
del Estado de Coahuila (CO-
NALEP Coahuila), Instituto 
Tecnológico de Estudios Supe-
riores de la Región Carbonífera 
(ITESRC).

El Instituto Tecnológico de 
Piedras Negras (ITPN), Uni-
versidad Autónoma de Coahui-
la (UAC), Universidad La-

boral de México (UNILAM), 
Universidad Politécnica de 
Piedras Negras (UPPN), Uni-
versidad Tecnológica del Norte 
de Coahuila (UTNC), Univer-
sidad Tecnológica de la Región 
Carbonífera (UTRC), Univer-
sidad Tecnológica de Torreón 
(UTT)

Finalmente dijo que del total 
de los coahuilenses selecciona-
dos, 49.6 por ciento son estu-
diantes de educación media su-
perior y el resto de educación 
superior; 52 por ciento son mu-
jeres y la diferencia hombres, 
y 272, poco más de la mitad, 
son estudiantes que están reno-
vando su participación en esta 
iniciativa.

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Dentro de la cele-
bración del día del Bombero, 
la alcaldesa, Norma Treviño 
Galindo reconoció la labor 
de las mujeres y hombres 
que arriesgan diariamente su 
vida por la ciudadanía de Pie-
dras Negras, además entregó 
constancias de graduación a 
14 egresados de la tercera ge-
neración de la Academia de 
Bomberos Voluntarios “Ro-
berto Méndez Muñoz”.

Asimismo, encabezó en la 
Pirámide del Sol de la Plaza 
de las Culturas la celebración 
del Día del Bombero, en su 
mensaje, la munícipe reme-
moró el nacimiento de esta 
efeméride el 22 de agosto de 
1873, fecha en que se fundó 
el primer cuerpo de bombe-
ros del país en el puerto de 
Veracruz, instituyéndose ofi-

cialmente en 1956, como una 
manera de honrar a aquellos 
ciudadanos que, con un alto 
sentido de servicio, sacrificio 
y valor, anteponen su propia 
seguridad para proteger a los 
demás.

“Muchas felicidades al He-
roico Cuerpo de Bomberos 
de Piedras Negras, sin duda, 
una de las instituciones más 
respetadas y que más con-
fianza han inspirado en la co-
munidad durante más de 80 
años de servicio, su coraje y 

valentía van más allá del de-
ber, son fuente de seguridad y 
esperanza para todos los que 
vivimos en esta frontera”, de-

claró.
Al clausurar la Tercera 

Academia de Bomberos Vo-
luntarios “Roberto Méndez 
Muñoz”, la alcaldesa entregó 
una placa de agradecimiento 
a los familiares del elemen-
to fallecido, cuyo nombre 
ostentó esta generación, en 
honor a sus años de servicio 
en la corporación, otorgando 
asimismo reconocimientos a 
los cinco instructores, dos de 
ellos de la Comisión Federal 
de Electricidad y tres del pro-
pio Cuerpo de Bomberos.

Entrega “Constellation Brands” 500 becas

Reconoce alcaldesa labor de los Bomberos en su día

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, COAH.- 
Con el propósito de dar de baja 
bienes muebles que se encuen-
tran en desuso, la tesorera muni-
cipal, Tania Rodríguez Estrada, 
informó que se someterá a cabil-
do, a fin de que se vaya a comi-
sión de hacienda y patrimonio 
para que se haga un dictamen y 
que se someta a cabildo. 

Explicó que estos son bienes 
muebles que formaron parte del 
parque vehicular, otros que son 
mobiliario y equipo administra-
tivo, como es escritorios, sillas 
ejecutivas, sillas de espera, mi-
nisplits, entre otras de diferentes 

departamentos. 
“Vamos a estar en revisión, 

tanto la comisión de patrimonios 
y si servidora para darle forma-
lidad y someterlo a votación en 
la siguiente sesión de cabildo”, 
expresó. 

En este sentido, dijo que algu-
nas de las unidades del parque 
vehicular ya no pueden ser repa-
radas, debido a que han sufrido 
choques, entre otros daños, ade-
más señaló que todo el parque 
vehicular se encuentra asegura-
do, por lo que se espera el dicta-
men de la compañía de seguros, 
la cual lo determina pérdida to-
tal, por lo que se tienen que pa-
sar a baja.

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Con el propósito de 
contar con una cercanía con la 
prensa de Piedras Negras para 
enviar información relevante, 
el cónsul de Educación, Prensa 
y Cultura de Estados Unidos en 
Nuevo Laredo y Matamoros, 
Adam J Jagelski, debido a que 
los periodistas juegan un papel 
fundamental al exponer la in-
formación, verdad y transpa-
rencia a la ciudadanía.

Explicó que se hará el es-
fuerzo de agendar entrevistas 
con la cónsul general y demás 
funcionarios del consulado y 
de Estados Unidos.

“Quiero platicar con ustedes 
como amigos y les pedimos 
que nos cuenten sus limitantes, 

desafíos y aspiraciones para su 
desarrollo profesional, ya que 
sabemos que su trabajo es muy 
importante”, expresó.

En este sentido, dijo que el 
consulado trabaja siempre para 
ofrecer más herramientas y 
contactos que puedan facilitar 
el trabajo de los reporteros.

Recalcó que los periodistas 
juegan un trabajo fundamental 
al exponer las noticias a la po-
blación, además de trabajar en 
la búsqueda de la verdad y la 
transparencia de la información 
diaria.

Finalmente resaltó la impor-
tancia del trabajo que se realiza 
día con día en la lucha contra 
la corrupción, atención en los 
abusos contra los derechos hu-
manos y demás información 
importante.

Reportan colonias de 
PN varios apagones

Visita cónsul de Nuevo Laredo 
y Matamoros a Piedras Negras

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Al encabezar 
la entrega del Programa 

de Becas Escolares 2024, la al-
caldesa Norma Treviño Galin-
do destacó que, en los tres años 
de su Administración Munici-
pal, un total de 16 mil 23 nigro-
petenses han sido beneficiados 
con más de 20.6 millones de 
pesos en este tipo de apoyos.

Durante el evento, realizado 
en el Auditorio José Vasconce-
los, Treviño Galindo agradeció 
el respaldo del gobernador de 

Coahuila Manolo Jiménez Sa-
linas y de la iniciativa privada 
de esta ciudad, lo que ha per-
mitido alcanzar esta histórica 
cifra de becas, que benefician 
directamente la economía de 
las familias en el marco del re-
greso a clases.

“Este año, un total de mil 
cincuenta alumnos que obtu-
vieron los mejores promedios 
el pasado ciclo escolar, son be-
neficiarios de este importante 
programa social, y se suman a 
los más de 16 mil estudiantes 
que en tres años de nuestro go-
bierno, han sido favorecidos”, 

expresó.
La primera autoridad muni-

cipal entregó los primeros apo-
yos de mil 200 pesos cada uno, 
a estudiantes de primaria, se-

cundaria y educación especial, 
deseando a los presentes un 
feliz regreso a clases y un exce-
lente desempeño académico en 
el ciclo escolar 2024-2025.


